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УСПЕШНО ПРОВЕСТИ УБОРКУ  
УРОЖ АЯ В ВОСТОЧНЫХ РАЙОНАХ
Усилиями советских людей весной ны

нешнего года в восточных районах стра
ны была заложена щючнан основа высо
кого урожая. Сибирь и Казахстан перевы
полнили план сева на целинных и залеж- 
ных землях. Самоотверженней труд рабо
чего класса, колхозного крестьянства, со
ветской интеллигенции увенчался круп
ным успехом. Почти повсеместно на ос
военной целине, как и на старопахотных 
землях, созрел богатый урожай.

Ныне в восточных районах наступает 
завершающий этап борьбы за урожай те
кущего года. Начинается жатва хлебов; от 
исхода которой будут зависеть конечные 
итоги труда миллионов людей. Сейчас, 
как и в дни сева, взоры советского наро
да устрем.тены на восток, где разверты
вается битва за хлеб на гигантских про- 
сторахГ Достаточно сказать, что только на 
Алтае предстоит убрать почти на полто
ра миллиона гектаров хлебов больше, чем 
в прошлом году. Значительно возросли 
уборочные площади в Омгской, Новоси
бирской, Тюменской областях. Краснояр
ском крае, в северных и северо-восточных 
районах Казахстана.

Убрать миллионы гектаров урожая в 
короткие сроки, перевезти и сохранить 
миллионы тонн зерна — де.до очень тру
доемкое, требующее огромного напряже
ния сил всех работников сельского хозяй
ства. Нужны максимальная собранность, 
крепкая трудовая дисциплина, высокая 
сознательность каждого труженика дерев
ни, чтобы собрать весь урожай быстро и 
без потерь, дать Родине больше хлеба, 
выполнить поставленную партией и пра-- 
вительством неотложную задачу.

Восточные районы страны располага
ют мощным парком комбайнов, тракто
ров, грузовых автомашин, молотилок, зер. 
ноочистительных и других машин и ме
ханизмов. Высоконроизводительное ис- 
пользоваПие этой техники — решающее 
условие успешного проведения уборки 
урожая ж хлебозаготовок. Главное, — 
чтобы с первых же дней жатвы пустить 
в ход и использовать на полную мощность 
все механизмы, прежде всего комбайны, 
добиться выполнения и перевыполнения 
норм выработки каждым механизатором, 
каждым колхозником.

Факты, однако, показывают, что многие 
восточные районы еще не подготовились 
как следует к жатве. На Алтае, например, 
третья часть комбайнового парка до сих 
пор не прошла ремонта. На состоявшемся 
недавно пленуме крайкома партии отме
чалось, что отставание с ремонтом ком
байнов допущено в результате самоуспо- 
коевшости и благодушия, наступившего в 
ряде районов края после успешного про
ведения весеннего сева.

Чем. как не благодушием и безответ
ственностью, можно обшлснить факты, 
когда некоторые руководители отправля
ют в колхозы технику, заведомо обречен
ную на простой? Директор Тальменской 
МТС т. Ермоленко, несмотря на возраже
ния комбайнеров, приказал им выводить 
в поле неотремонтированные комбайны. 
Зная об этом позорном факте, секретарь 
Тальменского райкома партии т. Брюзгин 
и секретарь райкома по зоне МТС т. Гри
горьев не приняли шкаких мер, чтобы 
навести порядок в машинно-тракторной 
станции.

Значительная часть уборочных машин 
находится еще в мастереюих на усадьбах 
МТС и в Новосибирской области. Особен
но неудов.детворительно обстоит дело в 
южных районах области, которые первы
ми начнут косовицу хлебов. Такие МТС, 
как Мироновская, Волчанская, Чернов- 
ская, Шипжцинская, не подготовили еще 
и половины комбайнового парка.

В Зовооибирской области немало гово
рилось о необходимости строительства ме
ханизированных токов, зернохранилищ, о 
всесторонней подготовке к перевозкам зер
на нового урожая, были составлены толко. 
вые планы работ. Но вот область накану
не жатвы. Как же выполняются эти пла
ны? Механизированных токов было наме
чено по1сгроить 407, готово пока меньше 
половины. Ремонт автомашин, предназна
ченных для перевозки зерна, не завершен. 
Во многих местах не хватает шоф̂ еров для 
работы в две смены. Все это может ока
заться серьезным тормозом в уборке уро
жая и хлебозаготовках.

Большие недостатки в подготовке к 
уборке урожая имеются также в ряде рай

онов Тюменской и Омской областей. Крас
ноярского края, северных областей Ка
захстана. Во многих МТС и совхозах не 
завершен ремонт комбайнов, недооценива
ются простые уборочные машины, мед
ленно оборудуются механизмами тока и 
ссьшные пункты.

Дальнейшее промедление с подготовкой 
к жатве нетерпимо. Колхозы, машинно- 
тракторные станции и совхозы Востока 
имеют все возможности успешно провести 
сбор хлебов и в точно установлешгые сро
ки вьшолнить план хлебозаготовок.

Участники совещания передовиков 
сельского хозяйства Сибири, состоявшего
ся в июле текущего года, в своем обра
щении ко всем труженикам сибирских 
полей писали:

«У нас есть все возможности убрать 
урожай во-время и без потерь. Государ
ство оснастило МТС и совхозы Сибири 
первоклассной техникой. Мы получили 
десятки тысяч новых тракторов, комбай
нов, автомобилей и других машин. По 
призыву партии и правительства в МТС 
и совхозы прибыла большая армия ква
лифицированных рабочих и специалистов 
сельского хозяйства. Теперь дело зависит 
от нас самих, от честной и самоотвер
женной работы на своем посту каждого 
колхозника, работника МТС и совхоза, от 
нашей организованности, умения пра
вильно расставить силы и использовать 
богатейшую технику».
 ̂ Долг партийных организаций восточных 
I районов — развернуть массовое социали- 
■стическое соревнование механизаторов м 
' колхозников за быстрейшее завершеште 
ремонта и образцовое использование ма
шин, за выполнение и перевыполнение 
норм выработки на каждом уборочном 
агрегате. Нужно с первых же дней выхо
да в поле шире пропагандировать опыт 
лучших мастеров комбайновой уборки, пе
редовых машинистов, шоферов, занятых 
на перевозках зерна. Кто сегодня идет 
впереди, с кого брать пример, кто не вы-' 
полнил дневного задания и по какой при
чине? Вти вопросы должны быть в центре 
внимания местной печати и радио, их 
нужно повседневно ставить в беседах аги. 
таторов.

По пртаеру прошлых лет комбайнеры 
южных районов страны, завершив у себя 
уборку, едут на восток, чтобы помочь 
хлеборобам Сибири и Казахстана успешно 
провести жатву. На Алтай отправились, 
в частности, механизаторы Петровской 
МТС Ставропольского края — инициато
ры Всесоюзного социалистического сорев
нования комбайнеров. За шестнадцать 
рабочих дней оВи убрали в обслуживае
мых ими колхозах более 14.000 гектаров 
хлебов. Средняя дневная выработка на 
комбайн составила в Петровской МТС 23 
гектара при норме 14. Отаравляясь на 
Алтай, ставропольские комбайнеры обяза
лись и там работать с такой же произво
дительностью. Нет сомнения, что примеру 
ставропольцев последуют тысячи передо
вых комбайнеров Юга.

Нужно позаботиться о том, чтобы при
бывшим в восточные районы механизато
рам, как и всем комбайнерам, были созда
ны но|рмальные условия для высокопроиз
водительной работы. Руководители МТС, 
КО.ЛХОЗОВ и совхозов обязаны окружить их 
заботой и вниманием. Комбайнер — ре
шающая фигура на уборке урожая.

Уборка урожая в некоторых восточных 
районах уже началась. Третий день идет 
хлеб с целинных земель Кулунды на 
ссыпные пункты. Между тем заготовителя 
не везде подготовились к приемке зерна 
Славгородский и Кулундинский элеваторы 
до сих пор не получили крайне необходи
мых механизмов для подранки влажного 
зерна.

Уборка урожая в восточных районах 
нередко совпадает с ненастной погодой. 
Вот почему уже сейчас необходимо поза
ботиться о том, чтобы привести в полный 
порядок сушильное хозяйство, построить 
больше крытых токов и навесов, принять 
все меры для предотвраще1ния потерь зер
на. Борьба с потерями — главно'е на 
уборке урожая.

Весной труженики восточный районов 
порадовали Родину своими успехами. Со
ветский народ не сомневается, что они 
добьются победы и на уборке урожая, да
дут стране больше хлеба, чем в прошлые 
годы.

(Передовая «Правды» от 9 августа).
□□

Совхозы Дона выполнили план 
, хлебосдачи

РОСТОВ-на-ДОНУ, 9 августа. (ТАСС). 
Вслед за совхозами «Новый мир», «Ма- 
нычский», «Волгодонской» завершили 
уборку колосовых культур и другие сов
хозы Дона.

Передовые хозяйства сРбрали высокий 
урожай. Коллектив известного в стране 
зерносовхоза «Гигант» на площади в 
5.914 гектаров получил по 25,2 центнера 
озимой пшеницы с гектара, а на площади 
3.234 гектара — по 27—30 цеитнеров. 
Хороший урожай собрали также Целин
ский зерносовхоз, «Роговский», «Саль- 
ский» и другие.

Как сообщил в беседе с корреспонден
том ТАСС директор Ростовского оовхозтре-

Совещание работников науки и практики 
сельского хозяйства в зауральском колхозе

ста тов. В. А. Коваленко, 8 августа совхо
зы Дона досрочно выполнили установлен
ный для них план сдачи хлеба государ
ству (без кукурузы). Зерносовхоз «Ги
гант» дал Родине 1,5 миллиона пудов хле
ба. Свыше 860 тысяч пудов зерна отпра
вил Б государственные закрома Целинский 
совхоз. Миллионы пудов донской пшени
цы едали и другие хозяйства Ростовского 
совхозтреста. Все совхозы области полно
стью обеспечили себя отборными семена
ми на озимый и яровой сев. В порядке 
социалистической помощи совхозы послали 
на Алтай 57 комбайнов и 130 лучших 
комбайнеров.

МАЛЬЦЕВО (Курганская область), 7 
августа. (ТАСС). Сегодга утром в селе 
Мальцеве на территории колхозной опыт
ной станции в специально сооруженном 
павильоне открылось совещаяие работни
ков науки и практики сельского хозяй
ства. Оовещание. созванное М|Ииистерством 
сельского хозяйства (Х)СР, посвящено изу
чению и распространению методов рабо
ты полевода колхоза «Заветы Ленина», 
директора Шадринской опытной станции 
Курганской области лауреата Сталинской 
премии Т. С. Мальцева.

На совещашши прибыло более тысячи 
человек. Среди шх — руководяпще ра
ботники союзных ж республиканских ми
нистерств сельского хозяйства и совхозов, 
ученые, агрономы, передовики колхозного 
ж совхозного производства, партийные ра
ботники. Присутствуют секретари ЦК 
комнарташ Казахстана — тов. Поиома-рен- 
ко, Украины — тов. Бубновскнй, министр 
совхозов СССР' тов. Козлов, председатель 
Совета Минисящов Казахской ССР тов. 
Тайбеков, президент Всесоюзной академии 
сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина тов. Лысенко.

Совещание открыл краткой вступитель
ной речью заместитель Министра сель
ского хозяйства СССР тов. Мацкевич.

После утверждения повестки дня и по
рядка работы совещания с докладом вы- 
стунил Т. С. Мальцев.

Тов. Т. С. Мальцев сказал:
— Решающая роль в повышении уро

жайности по.лей принадлежит, мероприя
тиям, обеспечивающим значительное по
вышение плодородия почв. -

Выдуманный реакционной наукой «за
кон» убывающего плодородия почвы опро
вергается прогрессивной советской наукой 
и передовой практикой. Мичурижкая 
наука и практика по-казали, что чем вы
ше урожай сельскохозяйственных куль
тур, тем вьппе плодородие почвы.

Все растения, как многолетние, так и 
однолетние, имеют общее свойство остав
лять в почве больше органического веще
ства, чем его расходуется. Доказатель
ством этого является сам факт образова
ния почвы. Не однолетние растения раз
рушают органические вещества и почвен
ную структуру, а ежегодная вспашка с 
переворачиванием пахотного слоя. Извест
но, что пребывание вспаханной земли под 
перелогом, покрытым одними лишь одно
летними растениями в течение одного — 
двух лет, значительно повышает ее пло- 
Д5>родие. Проведенные на craHHHHjonHTH 
подтвердили, что на непаханной. а толь
ко лишь взлущенной почве можно полу
чить урожай не меньше, а во иношх 
случаях даже больше, чем при посеве на 
вопахашном! поле. Вместе с тем при та
кой обработке структурность почвы зна
чительно улучшается, так как корневые 
остатки однолетних растений разлагаются 
Б уплотненных нижних слоях земли.

Наша научная работа неразрывно свя
зана с колхозным производством, непре
рывно обогащается практикой. Опытной 
лабораторией служат все поля нашей 
сель.хозартели. Для широкой постановм 
опытов в колхозе введены два полевых 
севооборота с короткой ротацией, без по
сева многолетних трав: один — четырех
польный, второй — пятипольный. В 
первом севообороте, с размером каждого 
поля 57.0 гектаров, 'Принято следующее 
чередование: пар, ярокая пшеница, одно
летние травы на сено и зерно, яровая 
пшеница; во втором, с полями в среднем 
ПО 420 гектаров, — пар, пшеница, овес, 
однолетние травы на сено и зерне, яро
вая пшеница. Для обеспечения кормает 
обЩ'ествешного животноводства введены 
лутоиасТбищный и прнфермский севооб'о- 
роты. Севообороты, которые ведутся но 
разработанной нами агротехнике, направ
лены на повышение плодородия полей.

К пра.втичееком1у осуществлению новой 
системы обработки почвы мы приступили 
в 1949 году. В 1950 году была создана 
на базе колхоза наша опытная стан'щя—  ̂
станция нового типа. Вся ее работа ве- ' 
дется на калх'озных полях силами и сред
ствами колхоза и МТС. Ее основной зада
чей является разработка для условий За
уралья новой системы земледелия, обеспе
чивающей неуклонное повышение плодо
родия почвы и урожайности полевых 
культур.

Цовая система обработки почвы преду
сматривает глубО'Кую вспашку паров плу
гами без отвала на глубину 40—60 сан
тиметров, затем посев м  этих полях трав, 
зерновых и масличных культур в течение 
трех — четырех лет по взлущенной стер
не без вспашки. Глубокая безотвальная 
пахота оставляет различные слои почвы 
на прежнем уровне, уничтожает ряд мно
голетних сорняков, уве.шчи1вает толщину 
окультуренной зс'мли, уменьшает механи
ческое разрушение ее структуры, дает 
возможность наибольшего накопления вла
ги в почве. Особенно эффективна безот
вальная вспашка на солонцовых почвах.

При обработке паров мы исходим из 
необходимости очищения, поля от много- 
.тетних и однолетних сорняков, найболь- 
шего накопления в почве влаги и нищи 
для культурных растений.

Хороший уход за парами О'беспечивает 
высокий урожай. Мы ' не жалеем сил и 
средств для обработки паров. Сейчас 
примерно 80 процентов всей пахотноспо- 
собной земли нашего колхоза обработано 
путем глубокой безотвальной вспашки.

Такая еистема обработки почвы требует 
создания новых орудий, изменешя кон
струкции старых сельскохозяйственных

машин и мехашиэмюв. По наншм1 заказам 
и предложениям промышленностью изго
товлены плуги без отвалов со стойками 
обтекаемой формы, позволяющие вести 
глубокую вспашку, лапчатые бороны, 
изменены конструкции лущиль'ников и 
других одудий.
. На второй и в последуюпще годы поля 
в нашем колхозе не пашутся, а только о6- 
рабатываютея дясковыми орудиями. Пос
ле первого дискования почва прикаты
вается кольчатыми катками. В конце се
зона проводится повторное дискование в 
поперечном направлении. Вешой поле бо
ронуется, пе1ред-севом дискуется и прика
тывается. В отдельных областях страны, 
вде зимой мало выпадает осадков, вместо 
осеннего следует проводить весеннее дис
кование июля. Неснятая стерня будет спо- 
со!бств(шть задержанию снега и накопле
нию влаги в почве.

За последние годы в колхозе было за
сеяно различными культурами по непа- 
хавной стерне около пяти тысяч гекта
ров. В 1950 году на таких посевах было 
получено пшеницы от 20 до 40 центне
ров с гектара, а в последующие, сильно 
засушливые ■ годы, — от 12 до 22 цент
неров зерна. Хороший урожай зреет в ны
нешнем году, особенно на землях, которые 
засеваются без вспашки уже три года.

Огалция проводит большую работу по 
отбору и улучшению сортов, наиболее 
приспособленных в местным условиям. 
На полях колхоза испытано более двух 
тысяч сортов различных культур. Луч
шие сорта пшеницы, которые широко рас
пространены в области, вышли на поля 
через наш колхоз.

|ВБеяеяные станцией севообороты позво
ляют колхозу выполнять и перевыполнять 
производственные планы. В прошлом го
ду по сравнению с 1950 годом — самым 
благоприятным по климатическим усло
виям — валовой сбор зерна возрос на 10 
тысяч центнеров. Увеличивалась сдача 
хлеба госуда1рству. В два раза больше, чем 
в 1950 году, было выделено зернопродув- 
тов^в фуражные фонды, создан переходя
щий продовольственный запас для еже
месячного аваясирова1Ния колхозников. 
1?олхознивам выдано на трудодень по 5 
ки.тограммов пшеницы. Более чем в три 
раза вырос денежный доход, удвоились 
неделимые фонды артели.

Наша станция сделала первые опыты 
освоения залежных земель с применением 
своей схемы обработки почвы. На одной 
части .массива 20-леТНей залежи произ
вели вгшашву обычным спос<^м, а на 
другой сделали лишь лущение дисковыми 
лущильниками. 1Весь массив засеяли пше
ницей. Хлеба хороши на обеих частях. 
На непаханном участке развитие растений 
идет быстрее, уборка здесь будет прове
дена раньше. Но самое главное состоит в 
том, что на вспаханной части земли уже 
произошло значительное разрушение орга- 
яических веществ: на непаханной части 
эти вещества сохранились лучше.

Первый опыт говорит о необходимости 
самого продуманного, тщательного подхода 
в обработке новых земель в интересах со
хранения и повышения плодородия полей, 
улучшения использования техники при 
меньших затратах труда. Нам кажется, 
что следует провести подобные опыты в 
разных районах освоения целинных и 
залежных земель.

Разработанная нашей станцией система 
обработки почвы далеко еще не законче
на. Новые приемы агротехники, приме
няемые нами, не могут быть рекомендова
ны в неизмененном виде для всех районов 
страны. Задача повышения плодо1родия 
почвы и резкого подъема урожайности 
всех культур может быть решена только 
общими усилиями тружеников сельского 
хозяйства нашей страны. Будем добивать
ся, чтобы каждое возделываемое растение 
было создателем плодородия, причем воз
можно лучшим создателем.

На совещании с докладами также вы
ступили старшие научные сотрудники 
Почвенного института Академии наук 
СССР кандидаты сельскохозяйственных 
наук тт. Никонорова и Бахтин.

Докладчики отметили, что Т. С. Маль
цев успешно заменил систему чередова
ния полей в транопольных севооборотах о 
возделыванием многолетних трав совер
шенно новой схемой с использованием 
однолетних трав на сено и зерно и корен
ным образом изменил систему обработки 
почвы.

Глубокая безотвальная вспашка на па
ровом поле один раз за севооборот являет
ся яаи1бюлее революционным моментом си
стемы обработки почвы, осуществленной 
колхозным новатором.

Научные исследования покЭ'Зали, что в 
глубоком пару улучшились водные, агро
химические и биологические свойства 
почв. В них больше накопляется влаги и 
питательных веществ, интенсивнее идет 
развитие микрофлоры. Отвальная вспаш
ка приводит К значительным потерям вла
ги в земле. Глубокое рыхление и последу
ющее ' дискование паров хорошо освобож
дает поля от сорняков. Нашло свое под
тверждение положительное влияние одно
летних трав, в особенности бобовых куль
тур, на восстанов.гение элементов плодо
родия почвы в условиях новой агротех
ники.

В заключение тт. Никонорова и Бахтин 
сделали общие выводы, в которых указы
вается, что система о1бработки почвы, 
предложенная и успешно осуществленная 
на практике Т. С. Мальцевым, заслужи
вает самого пристального внимания а

широкого изучения в различных почвен
ных, климатических районах нашей стра
ны, особенно в засушливых зонах.

СЕЮ МАЛЬДЕВО (Еурганская область), 
8 августа. (ТАСС). Сегодня в .колхозе 
«Заветы Ленина» продолжалось совещание 
по изучению и распространению методов 
работы колхозного нолевода, директора 
Шадринокой опытной станции Т. С. Маль
цева.

Рано утром больш'ая группа научных 
работников и практиков сельского хозяй
ства из разных Областей Российской Фе
дерации совершила зкекуреяю по опыт
ным полям.

В 10 часов утра открылось очередное 
заседание. Перед началом обсуждения до
клада Т. С. Мальцев ответил на много
численные вопросы, которые показали 
огромный интерес участников совещания 
к разработанной им системе обработки 
почвы и сева.

Слово предоставляется директору Кур
ганского сельскохозяйственного института 
тов. Бугаеву. Он гово|рит о том крупном 
вкладе, который сделал тов. Мальцев в 
улучшение 1сельок(ххозяйственного произ
водства в области. Несмотря на неблаго
приятные условия погоды, колхозы, сов
хозы, МТС Курганской области, применяя 
новую систему обработки прчвы, получа
ют устойчивые урожаи зерновых.

Коллектив института воспринял методы 
Мальцева не только как новые агропряе- 
мы возделывания полей, но и как черты 
новой системы земледелия.

На учебвогопытных участках институ
та в больших размерах проводятся опы
ты по применению новых методов обра
ботки почвы. Эти опыты показали, что 
зерновые культуры, в частности пшеница, 
посеянная по парам, вспаханным на боль
шую глубину без отвала, развивается 
лучше, чем на Обычных паровых полях. 
Внесение уд<йрения еще больше улучшает 
рост, повышает урожайность хлебов. 06- 
'Работка полей по методу Мальцева обес
печивает накопление в почве больших за
пасов влаги, чем на полях, вспаханных с 
отвалом.

На отдельных опытных участках, об
работанных по новому методу, запас вла
ги был в два раза больше обычного. Зна
чительно увеличилось и накопление пи
тательных веществ, необходимых для 
развития растений. В конечном итоге се
бестоимость каждого центнера зерна на 
опытных участках института благодаря 
высоким урожаям получается ниже, чем 
на обычных полях. Опытные данные, по
лученные ииститутом, подтверждают все
стороннее преимущество новой системы 
обработки почвы в условиях Зауралья.

Научный ра̂ ботник Красноуфимской се
лекционной опытной станции тов. Салю- 
тин сообщил о первых практических 
опытах по применению новых приемов 
возделывания почвы под посев овса ж 
пшеницы. Он делает вывод, что примене
ние системы Мальцева должно способство
вать повьшению урожайности зерновых 
культур и в условиях Приуралья.

О благотворном влиянии новой системы 
обработки почвы на развитие растений 
рассказал профессор Генкель (институт 
физиологии растений Академии наук 
ОСЮР). Он привел убедительные цифры и 
факты, полученные бригадой института 
во время исследований, когда она работа
ла в составе экспедиции Академии наук 
СССР на полж колхоза «Заветы 1еяина».

Предложенная Мальцевым система обра
ботки земли меняет почвенную среду. Ра
стения лучше обеспечиваются кислородом, 
водой, питательными веществами. Меняет
ся микрофлора почвы, другим становится 
строение корневой системы растений в 
этих условиях. На дискованных полях 
большая часть корня располагается в по- 
BepxHOCTHOiM слое. Увеличивается погло
щение корнями питательных веществ. 
Влага даже после небольших дождей бы
стро усва.инается растениями. Повышает
ся и стойкость посевов к высокой темпе
ратуре. Они лучше переносят жаркую по
году, довольствуются меньшим 'Количест
вом влаги. Особенно это заметно на посе
вах, произведешых на. полях, которые не 
пашутся на второй я третий год, а толь
ко дискуются. То же самое явление на
блюдается и на посевах по целинным и 
залежным землям. Ученые приходят к вы
воду, что следует шире проводить опыты 
сева на дискованных полях, без вспашки, 
что этот метод обещает дать новые хоро
шие результаты для дальнейшего разви
тия и оавершенствовапия земледелия.

На трибуне — председатель колхоза 
имени Калинина, Шадрннского района. 
Курганской области, то®. |Дымшокова. По
ля сельхозартели посетил президент Вте- 
союзной академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина тов. Лысенко и 
отметил высокую полеводческую культу
ру колхоза.

— Наш КОЛ.ХОЗ раньше не слави.тся 
высокими урожаями, — говорит тов. 
Дымшакова, — но в 1950 году мы сня
ли по 122 пуда яровой пшеницы с гек
тара. За это мы всегда говорим колхоз
ное опасибо Терентию Семеновичу Маль
цеву. Он научил нас, как проводить глу
бокую пахоту, вести бо1рвбу с сорняками, 
сеять пшеницу по лущенной стерне. На 
стерне мы получаем на 3—4 центнера 
урожая зерна больше, чем по вспаханной 
эем.те.

Последние три года у нас были засуш
ливыми, но, несмотря на это, мы собира
ли* 100-пудошые урожаи. Применяя новую 
агротехнику, колхоз стал досрочно выпол
нять планы хлебосдачи, своевременно рас-

■считываться о МТС, больше засыпать 
семян — .раннеспелых и позднеспелых 
сертов, как это рекомендует тов. Мальцев.

В последние два года чле'ны нашего 
колхоза получают по три килограмма хле
ба на трудодень.

Тов. Ды'МШ'акова призывает участников 
совещания активно изучать и внедрять 
■на полях агронрием'Ы, разработанные тов. 
Мальцевым, которые гарантируют вы'Со- 
кие, устойчивые урожая.

Выступает секретарь Курганского Обко
ма партш тов. Денисов. Он говорит о 
том, что агротехнические приемы, разра- 
:ботанные то®. Мальцевым, широко внедря
ются в Курганской области. Сейчас в кол
хозах Сбласти обработка паров по методу 
знатного полевода проводится на п.лоща- 
дях в ,619 тысяч гектаров. Машинно- 
тракторные станции проводят безотваль
ную пахоту на больших массивах. Колхо
зы я совхозы сеют зерновые культуры по 
дискованной етерне.

Областяая партийная организация ак
тивно пропагандирует и внедряет но'вые 
методы обработки почвы, предложенные 
Мальцевым. Ежегодно проводятся со1веща- 
ния, семинары председателей, колхозО'В,' 
агрономов н директоров МТС. С док-ладами 
выступает тов. Мальцев — колхозный 
ученый, автор передовой агротехники.

Внедрение прогрессивной агротехники 
Мальцева позволило поднять в области 
урожайность полей и производство зерна, 
в первую очередь яровой пшеницы. Даже 
в неблагоприятные годы колхозы и сов
хозы получали хорошие урожаи и втрое 
увеличили сдачу хлеба государстау. Зна
чительно больше стали получать хлеба ж 
колхозники.

Но успехи в повышении урожайности 
были бы еще большими, если бы рукоВ'О- 
дящие союзные и республиканские орга
низации сельского хозяйства активно по
могали в проводим'ых мероприятиях. Ора
тор высказал критические замечания в 
адрес различных мшистерств и научных 
учреждений, проявивших равнодушие к 
этому важному 'начинанию. До сего врл- 
меви, например, не налажено производ
ство безотвальных плугов и других сель- 
екохозяйствеяных орудий, необходИ'МЫХ 
для обработки почвы по методу Мальцева.

В заключение тов. Денисов обратился 
к работникам науки и практики Сибири 
и Казахстана с призывом активнее испы
тывать и внедрять новые приемы обра*- 
бетки почвы по системе тов. Мальцева.

В конце дневного заседания 'на совеща
нии-с большой речью выступил прези
дент Всесоюзной академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина тов. 
Лысенко.

— Коммунистическая партия учит, —— 
говорит он, — что наука, теория — мо
гучее средство, без которых нельзя по-* 
настоящему правильно вести хозяйство. 
Предложения, осуществляемые МачЛьцевым, 
исходят из глубин науки, представляют 
собой обобщенные выводы теории и 
практи'Ки. Эти предложения напрзв.лены 
на улучшение почвы и чистоту полей, на 
повышение урожайности посевО'В. Тов. 
Мальцев творчески использует и развиг 
вает за.коны развития растений, откры
тые наукой.

Тов. Лысенко дал высокую оценку до-» 
стижешиям колхозного ученого, oTMeTHni 
большое значение творческого осв'оения и 
применения его 'Методов о.бработки почвы 
и сева в деле дальнейшего повышения 
урожайности полей.

Большую часть своей речи акадедшк 
Лысенко посвятил борьбе с засоренностью 
полей, в частности овсюгом, который до 
снх пор не выведен на полях Зауралья и 
Сибири. Ученый вскрыл коренные причи
ны появления !̂ рняков на очищенных 
ранее полях. Он рекомендовал размещать 
семенные участки вне полевых севоРбор- 
тов, чтобы устранить естественную воз
можность самого по<явлеиия семян сорня
ков. В частности, в колхозе «Заветы 
Левина» академик Лысенко ркомендовал 
превратить для этого кормовой севооборот 
в семенной, чтобы до конца решить здесь 
вопрос о чистоте полей.

Тов. Лысенко указал та.кже на бО'.льшоэ 
значение правильного удобрения полей. 
Посевы, проведенные но дискованной 
стерне, дали бы еще большую прибавку 
урожая при правильном внетении под по
сев небольших доз удобрния. Он сообщил 
о разработанном академией способе внесе
ния в небольших количествах органо-ми
неральных удрбрний вместе с посевом.' 
Црведенный таким способом посев дает 
значительную прибавку, урожая.

В конце своего выступления тов. Лы-» 
сеяко остановился на вопрсах дальнейше-i 
го совершенстБО'Ваяия механизации еель- 
окого хозяйства. Он гоВ'Орил о 'необходи- 
'мости теся'ого еодружества кокструкторв 
машин с колхозвикаот и механизаторами, 
чтобы они в еовер'шенстве знали новые 
трбования 'Практики земледелия. Вез глун 
боких знаний, практических требований 
нельзя сконструировать хор'шие машины.' 
Отличным примером служит конструктор-» 
ская работа тов. ' Мальцева, который yc-i 
пеш.но создает новые орудия и механизм-ы 
для обр'ботки почвы 'ПО свое.чу методу.

Академик Лысенко сделал вывод, что 
систему обработки почвы, предлолгенную 
и успешно осуществленную Мальцевым, 
нужно пернять и 'внедрять ее в сельско*-' 
хозяйственное призводетво творчески, о 
учетом конкртных с.со1б€нностей каждого 
района, каждого колхоза и совхоза.

1Вечероад совещание продО'Ламло CBiOHi 
работу.
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В ОБКОМЕ КПСС

Об инициативе коллектива Усть- 
Чулымской сплавной конторы

Коллектив Усть-Чудьшской сплавной конторы, соревнуясь по почину москов
ских предприятий за повышение производительности труда, пересмотрел свои воз- 
моашости и принял дополнительное обязательство — дать в текущую навигацию 
100 тысяч кубометров леса сверх плана. Рабочие, инженерно-технические райотви- 
ки и служащие Усть-Чулымской сплавконторы обратились в коллективам Лайекого, 
Бышкино-Тропцвого, Молчановского леспромхозов с предложением организовать 
комплексное социалистическое соревнование сплавщиков и леоозаготовителей за 
увеличение поставов леса народному хозяйству.

Бюро обкома КПСС одобрило шициативу коллектива Усть-Чулыксвой сплавной 
конторы и обязало райкомы КПСС, заместителей директоров по политической части, 
партийные, профсоюзные, комсомольские организации сплавных контор, леспромхо
зов, лесозаводов, лесоперевалочных комбинатов обсудить на собраниях рабочих, ин
женерно-технических работников и служащих сплааконгор, леспромхозов и приста
ней инициативу коллектива Усть-Чулымсвой сплавной конторы и на основе широко 
развернутой массово-политической работы организовать комплексное социалистиче
ское соревнование за увеличение заготовок, сплава и перевозов древесины в нави
гацию 1954 года.

Бюро обкома КПСС обязало начальника комбината «Томлес» тов. Асланова, 
управляющего трестом «Обьлесосплав» тов. Орлова, начальника Томского районного 
управления Западно-Сибирского речного пароходства тов. Фрейдина обеспечить 
необходимые условия для выполнения обязательств, принятых в комплексном со
ревновании.

КАЖДЫЕ с у ш и - ц и к л

Соревнование лесозаготовителей
7 АВГУСТА

В этот день успешно работал 
21 мастерский участок из 38, ра
ботающих по графику циклично
сти.

Мастерский участок тов. ЗУБ- 
ВИЧА Красноярского леспромхоза 
выполнил 1,5 цикла.

Мастерскшг участок тов. АЛЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза вы
полнил 1,5 цш(ла.

Мастерский участок тов. РЬШ - 
ШИ Тимирязевского леспромхоза 
выполнил 1,4 цикла.

Мастецркий участок тов. ША- 
РАНОВА Калтайского леспромхо
за выполнил 1,4 цикла.

Мастерский участок тов. ШВР- 
KGHAC Ланского леспромхоза вы- 
ЦОЛШ1Л 1,3 цикла.

Мастерский участок тов. ПЕТ
РОВА Лайского леспромхоза вы
полнил 1,3 цикла.

Мастерский участок той. ДЕ- 
СЯТКИНА Берегаевского лес
промхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. ЗА Й 
ЦЕВА Тимирязевского леспромхо
за выполнил 1,2 цикла. '

Мастерский участок тов. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского лесщюмхоза вы 
полнил 1,2 цикла.

Мастерский участок той. ПАВ
ЛОВА Калтайского леспромхоза 
выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. САЛА- 
ХУТДИНОВА Тимирязевского 
леспромхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. СТА
РИКОВА Колпашевскрго лесцром 
хоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерский участок тов. КАР
ГИНА Колпашевского леспромхо
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. МАИ- 
САКА Колпашевского леспромхо
за выполнил 1 Ц1ШЛ.

Мастерский учя1Сток тод. ВЕРЕ- 
ДОВА Молчановского леспромхо
за ВЫПОЛНИЛ 1 цикл.

Мастерский участок тов. ША- 
БАРШ ИНА Берегаевского лес
промхоза ВЫПОЛНИЛ 1 цикл.

Почти выполнили задание по 
графику цикличности мастерские 
участки тов. КОРОЛЕВА Чаинско- 
го леспромхоза, той. РУБАНЧЕН- 
КО Лайского леспромхоза, тов. 
ПЕНЬКОВА Бакчарского леспром
хоза, тов. МАКЕЕВА Ергайского 
леспромхоза и тов. КОШЕНКО 
Зырянского леспромхоза.

В КАЛТАИСКОМ 
ЛЕСПРОМХОЗЕ Б ыс т р е е  ввести

вывозку леса в хлыстах
Коллектив Калтайского леспромхоза 

нынче значительно улучшил свою работу 
против прошлых лет. Но он имеет воз- 
можиость давать стране больше леса, 
сн1изить стоимость кубом1етра древесины. 
Для этого нужно смелее вскрывать новые 
резервы производства и быстрее пускать 
их в дело.

В леспромхозе еще не вывозят лес 
хлыстами.

Перевод автодороги на вывозку леса 
хлыстами можно осуществить, не снижая 
ритма работы предприятия. Поэтому ком
бинат «Томлес» предложил руководителям 
лесщюмхоза осуществить перевод на хлы
стовую вывозку к 1 июля этого года. 
Установленный срок давно прошел, а 
сделано очень мало. Построена разделоч
ная эстакада, переоборудована одна авто
машина ЗИС-21, сделан опытный рейс

этой автомашины с хлыстами. Рейс пока
зал, что даже по суиГествующей автодоро
ге выв10зка леса хлыстами возможна..

Однако, чтобы полностью перейти на 
вывозку леса хлыстами, нужно сделать 
еще многое: переоборудовать вое автома
шины и пргщепы, отремонтировать и 
уширить навели на отдельньДх участках 
автодороги, смягчить отдельные поворо
ты, увеличить число и длину разъездов, 
освободить подъезды к эстакаде от штабе
лей леса, подвести силовую линию к раз
делочной эстакаде и др.

Но руководители леспромхоза не торо
пятся.

Пора руководителям Калтайского лес
промхоза быстрее довести начатое дело до 
конца.

Э- БОЖАК.

Перевыполняем нормы выработки
я и мои сменщик Михаил Пыжьянов 

поставили перед собой задачу, прежде 
всего, беречь машину. Каждый из нас во 
время пересмены заправляет машину во,- 
дпй, бензином, газочуркой, производит 
смазку, очистку газоустановки. Таким 
образом, машину мы сдаем друг другу 
уже подготовленной к работе.

Волокочист. закреплеиный за воло- 
КО'М, по которому мы возим лес, помогает 
нам в работе. Пока я нахожусь на эста
каде верхнего склада, волокочист подго- 
тавляет лес, подрубает нод'саду. Во вре
мя набора воза он помогает чокеровщику.

Машину я стараюсь использовать на 
полную мощность. За каждый рейс я брал 
не более 4 кубометров. Но блалюдаря хо

рошему уходу за волоком, я смог до1вести 
нагрузку до б кубометров и ускорить обо
рачиваемость трактора. Поэтому средняя 
выработка за смену составляет 50—60 
кубометров, а в отдельные дни — 80 ку
бометров.

Коллектив нашего мастерского участка 
по примеру калгайских лесозаготовителей 
развернул социалистическое соревнование 
за систематическое выполнение и перевы
полнение суточного цикла. В это соревно
вание включились все рабочие, и каждый 
считает своим долгом перевыполнять нор
му. Поэтому средняя П|роизводительность 
на нашем мастерском участке составляет 
130—145 процентов нормы.

А. ВАРПУЧАНСКИЙ. 
тракторист Ергайского леспромхоза:

Боевой листок 
на мастерском участке

Часто можно видеть.на мастерских уча. 
стках Ергайского леспромхоза воспитателя 
рабочей молодежи Евгению Николаевну̂  
Кристен. У нее всегда здесь находится 
много дел: то она проаодит беседу с лесо
заготовителями, то читает интересную ста
тью из газет «Правда» или «1©сная про
мышленность». Иногда ее мокно увидеть 
беседующей с кем-нибудь из трактористов 
или из девушек — обрубщиц сучьев. У 
молодежи накопилось немало вопросов. Од
ни спрашивают, какие новые кинофильмы 
вышли на экраны облаети, других инте
ресует, когда, наконец, будет наведен поря, 
док в общежитии и что делать с теми, кто 
уходит на работу, не заправив койку. Тов. 
Еристен вникает во все мелочи быта лес
ников, внимательно относится к их прось
бам, жалобам. К ней обращаются за сове
тами. За чуткость и отзывчивость ее лю
бят и уважают.

Раз в неделю тов. Кристен приходит в 
лесосеку мастера Владимира Андреевича 
Герман со свежим номером боевого лист
ка. В обеденный перерыв ее окружают 
трактористы, валыв;ики, сучкорубы.

— Прочтите Евгения Николаевна, кто 
в эту пятидневку идет впереди, — про
сят лесозаготовители.

Они уже привыкли к тому, что в каж
дом номере, боевой листок сообщает о 
передовиках производства.

Евгения Николаевна, развертывая 
боевой листов, говорит:

— В эти дни лучше всех работал груз
чик Степан Гомаев. Пятидневное задание 
он перевыполнил в 2,5 раза. Второе 
MOTTO по участку прочно удерживает суч
коруб Ольга Медведь. Она еж1ед,невно дает 
две нормы.

Евгения Николаевна зачитывает пока
затели сучкоруба Анны Еозюк, электроне, 
ханива Митрофана Ще|решко, крановщика 
Ивана Шипот, вальщика Михаила Осу- 
ховеворо. Они выполняют пятидневные 
HiOpMbi на 150—180 процентов.

— Боевой листок, — сказала Евге
ния Николаевна, — призывает всех ле
созаготовителей участка равняться на не. 
редовивов производства, брать с них при
мер.

Затем тов. Кристен зачитала заметку 
слесаря тов. Козырева и токаря тов. Пла
тон, в которой они рассказывали о соревт 
новании за высококачественный ремонт 
тракторов.

Тов. Кристен 
читать рабочим
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Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка.
На снимке: посетители в Главном павильоне в зале Конституции.

(Фотохроника ТАСС).

Участники вЫставки 
обмениваются onbimoM

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке каждый день происходят встре
чи передовиков сельского хозяйства.

6 августа в лекционном зале «Манеж» 
встретились прибывшие на выставку ее 
участники — лучшие животноводы райо. 
нов высокой продуктивности крупного 
рогатого скота — Холмогорского, Архан
гельской области, и Луховицкого, — 
Московской области. Перед этим живот
новоды Луховицкого района ознакомились 
с представленными на выставке экспона
тами Холмогорского района и побывали 
в живогноводче1ском городе, где осмотре
ли скот холмогорского колхоза «Новая 
жизнь» н колхоза 12-й Октябрь», Ко
стромской области. В свою очередь кол
хозники Холмогорского района подробно 
изучили по материалам выставки методы 
работы мастеров животноводства подмос
ковных колхозов.

На встрече секретарь Холмогорского 
1райкома КПСС тов. Елсаков рассказал о 
достижениях и передовом опыте животно
водов своего района. Воодушевленные по
становлениями партии и правительства по 
сельскому хозяйству, колхозники делают 
все, чтобы развивать и укреплять обще, 
ственное хозяйство. План, посева яровых и 
кормовых культур в районе выполнен с 
превышением. Впервые произведены посе
вы кормовой капусты и кукурузы на си
лос. От каждой коровы надоено на 326 
килограммов молока больше, чем за это 
же время в прошлом году.

Однако опыт передовых хозяйств Под
московья показывает, сказал тов. Елса. 
ков, что мы далеко не использовали ре
зервов дальнейшего повышения продук. 
тиваосгц скота. В колхозах .Пуховицкого 
района получают более высокие урожаи 
кормовых культур, широко используют 
для ко|рмления скота картофель, заклады
вают силоса вдвое больше, чем у нас.

Почерцнутый опыт мы постараемся ши
роко внедрить в лсизнь. По возвращении 
с выставки каждый из участников экс
курсии подробно ознакомит колхозников 
и работников совхозов района с достиже
ниями и методами работы животноводов 
одного из лучших подмосковных колхозов 
имени Сталина, Луховицкого района.

Председатель холмогорского колхоза 
имени Кагановича тов. Христофоров рас

сказал, что в их хозяйстве на каждые 
сто гектаров земельных угО'Дий в прош
лом году получено свыше 400 центнеров 
молока. Но на выставке мы убедились, 
что дродуктивность скота можно увели
чить.

С большим вниманием собравшиеся 
выслушали сообщение председателя кол. 
хоза «Новая жизнь». Холмогорского рай
она, тов. Вашукова. В постановлении 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС колхоз 
«Новая жизнь» отмечен в числе передо
вых хозяйств. В прошлом году в этой 
сельхозартели на каждые сто гектаров 
зе.чельных' угодий было получено 762 
центнера молока. В нынешнем году от 
каждой коровы надоено в С|реднем по 
4.100 килограммов молока. Таких успе
хов здесь достигли путем создания проч
ной кормовой базы. Расчистив луга от 
кустарников и кочек, в колхозе стали 
накашивать сена вдвое больше.

— Но нам есть, что перенять у лухо
вицких животноводов, — заявил 
тов. Вашуков. — Применив их передовой 
опыт, мы поднимем средние надои от каж
дой коровы до шести тысяч килограммов 
молока в год. В заключение тов. Вашуков 
вызвал на соревнование луховицкий кол
хоз имени Сталина. Заместитель председа. 
теля этого колхоза тов. Чечетов принял 
предложение архангельских колхозников 
и рассказал о дальнейших планах работы 
своей артели.

Большой интере'С вызвала у собравших- 
оя демонстрация в «Манеже» лучших ко
ров сельхозартелп име'НИ Сталина.

6 августа в павильоне «Зерно» произо
шла встреча экскурсантов Генического 
района, Херсонской области, и Баштанско- 
го района, Николаевской области. Они об
менялись опытом получения высоких уро
жаев зерновых культур. Особое внимание 
было уде.гено методам накопления влаги в 
почве и более ранним, чем обычно, сро
кам посева озимой пшеницы.

На выставке для экскурсантов было 
прочитано не1сколько лекций. Собравшиеся 
в лекционном зале павильона «Зерно» по
леводы разных областей с большим вни
манием прослушали лекцию директора че
лябинского совхоза «Петропавловский» 
тов. Каминского об опыте освоения целин
ных и залежных земель.

(ТАСС).

В Москву, на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку

Продолжае'тся отъезд предстаяителей 
нашей ебдастп в Месиву, на Всесоюзную 
сельскохозяйствещную выставку. За пер- 
В1ую неделю августа в Москву выехало 
|более 90 участвикош выставки и экскур
сантов.

Участниками выставки утверждены 
звеньевая льноводче1ск<)14) звена Томской 
льняной зональной станции К. В. Ивано
ва и член льно'водческого звена Т. Ф. 
Христенко. В 1953 году их звено получи
ло урож:ай льноотмян по 7-4 центнера и 
льноволокна — по 11,3 центнерА с гек̂ - 
тара на площади 6 гектаров. На днях 
тг. Иванова и Христенко выехали в Мо
скву.

На выставку выехала группа юных 
техников Асиновского районного Дома пио
неров и участ-ник выставки, руководи
тель кружка юных радиолюбителей 
Ю. Я. Таныгин. В 1952—53 годах юные 
радиолюбителш под руководством тов. Та- 
ныгина йзготовили и установили в mixo- 
зах Асиновского района более 200 детек- 
то-рнь1х радиоприемников типа «Асино- 
вец-i», смонтировали 4 радиоузла, актив
но проводили пропаганду радиотехниче
ских знаний среди колхозников.

Члены раднолкибительского кружка 
Юра Шаповалов, Валя Брюшкян, (Володя 
Молодцов являются участниками выстав
ки. Каждый из них в прошлом году из- 
1ЧШ№1ил по 20 радиоприемников.

взяла себе за правило 
каждый свежий номер

боевого листка, который затем, выве
шивается где-нибудь на видном месте. 0 
содержании боевого листка, таким обра
зом, узнают сразу все рабочие. Кроме это
го» читая помещенные заметки, тов. Кри
стен дополняет их, комментирует. А 
сказать ей при этом есть что, она хорошо 
знает жизнь и труд лесозаготовителей, ей 
известно, кто как работает, какие есть 
еще недостатки на том или ином участке 
и как эти недостатки отражаются ̂ а  вы
полнении производственного плана.

В боевом листке регулярно отража
ются итоги работы мастерского участка 
по заготовке, трелевке и вывозке леса. 
Читая об этом рабочим, тов. Еристен обя
зательно делает сравнение с производи
тельностью труда в предыдущей декаде 
или пятидневке и раскрывает причины, 
мешавшие участку работать лучше. Не
редко после читкд очередного номера 
завязываются оживленные беседы.

Боевой листок затрагивает • самые 
разнообразные вопросы. В нем помещают
ся заметки о быте и трудовой дисциплине 
лесников, о начинаниях передовых произ
водственников, критикуются отстающие. 
Коллектив мастерского участка включился 
в социалистическре соревнование за повы
шение производительности труда и луч
шее использование механизмов. Об этом 
пишется в боевом листке.

4 июля в деецромхозе состоялось про
изводственное совещание, обсудиВ'Шее 
итоги работы первого полугодия. На со
вещании выступили начальники лесо
пунктов, мастера, механики. Они расска-

Время не ждет!
Организованнее включаться 

в уборочные работы 
★  ★

Социалистичесное 
соревнование комбайнеров

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН
Н. Т. Дериенев — комбайнер Баткатской МТС, взял обязательство комбайном 

«Стадннец-6» ежедневно убирать по 20 гектаров, за сезон убрать 600 гекта1ров, 
намолотить 9 тысяч центнеров зерна.

B. В. Ульянов — комбайнер Баткатской МТС, взял обязательство комбайном 
«Оталинец-6» ежедневно убирать по 20 гектаров, за сезон убрать 550 гектаров, 
намолотить 8 тысяч центнеров зерна.

Л, А. Березовский — комбайнер Баткатской МТС, взял обязательство комбай
ном «<]талинец-6» ежедневно убирать по 18 гектаров, за сезон убрать 500 гекта- 
1Ров. намолотить 8 тысяч центнеров зерна.

Ф. И. Трубочев — комбайнер Баткатской МТС, взял обязательство комбайном 
«Сталинец-6» ежедневно убирать по 18 гектаров, за сезон убрать 500 гектаров, 
намолотить 8 тысяч центнеров зерна.

М. Н. Таразанова—комбайнерка Гуоевской МТС, взяла обязательство комйайно’м 
«Сгалинец-6» ежедневно убирать по 20 гектаров, за сезон убрать 600 гектаров, 
намолотить 10 тысяч центнеров зерна.

М. Г. Норжилов —  комбайнер Гусевской МТС, взцл обязательство комбайном 
«Сталинец-6» ежедневно убирать по 20 гектаров, за сезон убрать 550 гектаров, 
намолотить 9 тысяч центнеров зерна.

К. Д. Колобов —  комбайнер ГусевсКой МТС, взял обязательство комбайном 
«Сталинец-6» ежедневно убирать по 18 гектаров, за сезон убрать 500 гектаров, 
намолотить 8 тысяч центнеров зерна.

C. С. Власов — комбайнер Гусев1Ской МТС, взял обязательство комбайном 
«Сталинец-6» ежедневно убирать по 18 гектаров, за сезон убрать 500 гектаров, 
намолотить 8 тысяч центнеров зерна.

И. П. Петухов — комбайнер Гьйггазовской МТС, взял обязательство комбайном. 
«Сталинец-6» ежедневно убирать по 17 гектаров, за сезон убрать 500 гектаров,

■ намолотить 6 тысяч центнеров зерна.

Обеспечим бесперебойную 
работу комбайна

j4a наших полях будет работать на ком
байне «Сталинец-6» Николай Колесников, 
опытный комбайнер. Включаясь в социа
листическое соревнов.анне за ежедневную 
высокую выработку и большой намолот 
зерна, он обязался за 25 рабочих дней 
убрать 620 гектаров хлебов и намоло
тить 11.100 центнеров зерна.

Успешное выполнение взятого им 
О'бязательства во многом зависит от ме
ня — бригадира полеводческой бригады, 
от того, как я сумею организовать обслу
живание комбайна. Поэтому, гото,вясь к 
уборке, я ст^аюсь предусмотреть все до 
мелочей. Многое подсказали и колхозни
ки, обсуждая производственное задание и 
рабочий план бригады на период уборки 
ур<хжая. Соломокопнильщиками на комбай. 
не, отвозчиками зерна, возчиками терюче- 
го и воды мы назначили лучших колхоз
ников. Для отвозки зерна от комбайна на 
тек выделили одну пароконную и 3 одно
конных телеш. Расстояние от места рабо
ты комбайна до токов небольшое. Отво
зить зерно от комбайна будут колхозники 
Валентин и Георгий Плешко, Василий 
Рожко, Леонид Шатов.

Не было у нас тока на 10-м поле, где 
посеяно 90 гектаров пшеницы. Ч.тены 
бригады решили до начала уборки ток 
там построить.

После подработки зерно с токов мы бу
дем возить на автомашинах.

Чтобы не допустить потерь зерна и 
создать условия для нормальной работы 
комбайна, все поля будем готовить забла
говременно, на обкашивание полей поста
вим жатву. Две женщины будут вязать 
за ней снопы и поджинать после комбай
на хлеб, оставшийся на полях около де
ревьев и пней. Позаботились мы и о пи
тании коллектива агрегата. Продукты 
заготовлены, выделен повар. Обеды будут 
доставляться на ноля к месту работы.

Словом, мы предусмотрели все, чтобы у 
комбайнера во время работы не было в 
нам никаких цретензин.

Но нас, как и тов. Колесникова, беспо
коит то, что дирекция МТС выделила для 
буксировки комбайна не совсем надежный 
трактор. Весной этот трактор работал с 
большими простоями из-за различных 
технических неисправностей. Нет у нас 
уверенности в нем и сейчас. Дирекция 
МТС должна, создать комбайнеру все уело. 
ВИЯ для успешного выполнения взятого 
им обязательства.

И. ТОЛКАЧЕВ,
бригадир полеводческой бригады 

колхоза «Пролетарская крепость», 
Пышкино-Троицкого района.

Запаздывают с началом уборки урожая

зали о работе, участков в первом полуго
дии и о том, что тормозило выполнение 
плана заготовки и вывозки леса. Совеща
ние наметило конкретные мероприятия по. 
устранению некрытых недостатков. Об 
этом боевой листок сообщил лесозагото
вителям в HOMeipe от 9 июля.

Редакция до(биваетея девствеиноети сво
их материалов!.

Так, в одном из номеров рассказывалось 
о том, что заведующий кустом ореа лес
промхоза тов. Бубенков не принимает мер 
к организации на мастерском участке 
котлового питания. Этот факт явился 
предметом обсуждения и на общем со'бра- 
нии рабочих. Но тов. Бубенков • не торо
пился с открытием котлопункта. Тогда в 
боевом листке появилась вторая замет
ка о беззаботном работнике орса. И кот- 
лопункт был организован, рабочие начали 
получать горячую пищу.

Регулярно выпускаются боевые лист
ки и на других мастерских участках. 
Заметки для боевых листков пишут ра
ботающие на лесоучастках рабочие, ма
стера, бригадиры комплексных бригад. Это 
делает ^евые листки содержательными 
и интересными. Боевые листки подии, 
.чают нужные, злободневны© вопросы нро- 
изводственной деятельности участков. На 
пример© передовых лсоозатотовителей, д 
которых рас'ска1зыв.а'ется в кратких, но 
ярких заметках, боевые листки учат 
рабочих, они призывают рабочих бороть
ся за досрочное выполнение производст
венной программы.

Н. СТАДУХИН.

Колхозы имени Молотова и имени 
Сталина, Молчановского района, уже в те
чение нескольких дней ведут выборочную 
уборку озимой ржи нростейшими убороч
ными машинами и вручную. Следуя их 
П])имеру, начали выборочную косовицу 
ржи колхозники сельхозартелей имени 
Ленина, имени Кагановича.

Стремясь убрать урожай во-время и без 
потерь, колхозники этих сельхозартелей 
не дожидаются, когда рожь поспеет на 
больших массивах и в работу можно будет 
включить комбайны. Они Дорожат каждым 
днем для того, чтобы ускорить уборку 
урожая, не допустить потерь.

Однако в ряде колхозов Молчановского 
района с началом уборки медлят.

— Не созрели еще хлеба, зеленые сто
ят, — говорят руководители колхоза 
«Красный Октябрь», хотя на нолях кол
хоза выборочно хлеба убирать можно 
уже в течение нескольких дней.

Здесь не только не начинают уборку 
ржи, но и готовятся к ней плохо. В сель
хозартели «Красный Октябрь» до сих пор 
не подготовлены крытые тока, медленно 
ремонтируются зерноочистительные маши, 
ны. Над током во второй бригаде колхоза 
нет крыши. Председатель колхоза тов. 
Глазырин, агроном колхоза тов. Пригула 
ожидают начала уборки, чтобы сделать 
крышу из свежей соломы. А в это время 
часто выпадающие дожди портят зерно-

сушильдый анрегат и рабочую площадь 
тока.

Простейшие зерноочистительные маши
ны 'Считаются готовыми в работе, хотя 
они н не пыеют полного комплекта решет.

Полностью рассчитывая на помощь 
МТС. в ко.тхозе «Красный Октябрь» да
же не пытаются начать уборку своими 
силами. Проявив достаточно энергии и 
заботы об урожае, можно было бы со
брать одну жнейку из имеющихся в кол
хозе двух неисправных. Однако тов. Гла
зырин пренебрег этой возможно!стью.

Вообще председатель прамения колхоза 
«Красный Октябрь» проявляет непрости
тельное равнодушие к дедам колхоза. В 
самый напрялсенный период сельскохо
зяйственных работ тов. Глазырин за
нимается выпивками и но нескольку 
дней не знает положения дел в колхозе.

Не готовы к уборк© урожая также кол
хозы имени Калинина (председатель той. 
Булычев), имени Чкалова (председатель 
тов. Давыдов) и другие.

В ркоторых колхозах вообще не дума
ют убирать хлеба простейшими машина
ми. В колхозе «Страна Советов» (пред
седатель TOiB. Миронов) бездействуют че
тыре конных уборочных машины, в кол
хозе жмени Карла Маркса — две.

Уборка уролсая — важнейший этап 
сельскохозяйственных работ. Необходимо, 
п̂oбы колхозы быстрее приступали к ко

совице хлебов. В. ШУВАЛОВ.

Уберем лен за 10 дней
На полях колхозов зоны Галкинской 

МТС зреет богатый урожай льна. Этому 
сцоообствовала хорошая обработка почвы, 
своевременный и доброкачественный по
сев, хороший уход за посевами.

Перед мехашизатофами МТС и колхозни
ками стоит серьезная задача — убрать 
урожай льна в максимально короткий 
срок. Возможности для этого у нас име
ются. На уборку урожая МТС направила 
15 льнотеребильных машин ЛТ-7 и один 
льнокомбайн. По сравнению с прошлым 
годом количество льнотеребилок, наираз- 
леиных в колхозы, ув1еличилась на шесть. 
Теперь у нас в каждом колхозе имеется 
по две льиотер©бн.лки, каждой из которых 
предстоит убрать по 60—65 гектаров 
льна.

Колхозы имени Ворошилова и имени 
Буденного уже приступили к уборке льна. 
В первый же день уборки машинист льно
теребильной мапшны Т. Д. Казанцев вь[- 
теребил лея в колхозе имени Ворошилова 
на площади 10 гектаров, выполнив днев
ную норму на 200 процентов. Во второй и 
третий день уборки тов. Казалцев выпол
нял за1дание на 150—200 процентов.

В этом же колхозе приступил к уборке 
машинист льнотеребильной машины тов.

Арзуманов. С первых диен уборки выпол
няет дневную норму машинист льнотере
билки тов. Давидович, работающий в кел- 
хозе имени Буденного.

Всего в колхозах зоны МТС убрано льна 
50 гектаров.

Чтобы не доиустнть потерь урожая, за 
каждой льнотеребильной машиной закреп
лено по 15 колхозниц, которые вслед за 
тереблением льна, спустя - 5—6 часов 
после уборки, вяжут лен в сно1ПЫ и ставят 
их в бабки для просушки. В обязанность 
келхозниц входит также подготовка уча
стка для машинного теребления, т. е. руч
ное тереблент льна, на краях посевов для 
того, чтобы мог свебодно пройти трактор. 
ОбЫ'0.тот льна мы начнем, не дожидаясь 
конца уборки.' В МТС имеется 7 льномо- 
лотилек. На днях получены еще три 
сложных льномолотилки.

Из 1.000 гектаров льна, посеянных 
нынче в колхозах зоны МТС, 950 гекта- 
ро'Б будет убрано машинами. Меха.ннзато- 
ры дали слово — провести уборку льна 
за 10 рабочих дней, приложить все силы 
К тому, чтобы все 0!бслуживаемые колхо
зы получили высокий доход ото льна.

Ф. РАФИБЕЙЛИ. 
агроном Галкинской МТС.

-V.
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КРУГЛОСУТОЧНАЯ ПАСТЬБА КО РО В-ЗАЛО Г ВЫСОКИХ УДОЕВ
Велнка роль колхозного пасту

ха в борьбе за крутой подъем об
щественного животноводства. От 
его умения правильно организо
вать кормление, поение и отдых 
скота в летний период зависит 
продуктивность всего стада и каж
дой коровы в отдельности. Об 
этом убедительно говорит опыт 
лучших пастухов нашей области. 
О работе некоторых из них рас
сказывается в печатаемых ниже 
материалах.

★  ★  ★

П А С Т У Х  Я К О В  В О Р О Б Ь Е В
■V̂ Jjgp̂ lUl ’1 « ”  r - — - .■ ■ g n im ii-iie iiiJ  iijjimi U Ч U и ЩИПЧ

Пасем коров 
круглосуточно

Восемь лет я пасу колхозный скот. В 
прошлом году в стаде было 140 голов, 
нынче — 170. За время работы в артелй 
я xopoifflo изучил все пастбищные угодья, 
технику пастьбы. Со своим стадом зимой 
и летом вахолсусь на заимке Ближняя. 
Здесь в моем распоряжении 600 гектаров 
лугов. Выпас разбил на участки и каж
дый из них стравливаю пооче1редно. Перед 
началом пастьбы, как правило, обхожу 
все луга, слежу за тем, чтобы не появи
лись ядовитые травы, обследую водоемы 
и заранее определяю места для водопоя.

Удойность коров в летнее время в ос
новном зависит от правильной организа
ции пастйбы. С наступлением жаркой по
годы мы перешли, к круглосуточной пасть
бе. Дойка коров производится 3 раза в 
день; с 6 до 8 часов утра; с 1 до 3 часов 
дня и с 8 до 10 часов вечера. В дождли
вую погоду ночью коров не пасем. Совсем 
прекращаю ночную пастьбу с наступле
нием похо.тоданий. Если ненастная погода 
с ветрами длится несколько дней, скот на 
пастбища не выпускаем, а держим во дво
рах, куда подвозим сено, силос и зеленую 
траву.

Сибирское лето короткое, пастбищный 
период в нашем районе длится всего че
тыре месяца, а иногда меньше. Но за это 
время от коров моего стада доярки надаи
вают молока больше, чем за весь стойло
вый период.

Продуктивность коров начинает повы
шаться в июне и быстро падает в сентяб
ре—октябре. Это объясняется тем, что в 
весенние месяцы и осенью коровы мало 
получают сочных кормов. Е весне обычно 
у нас уже не бывает силоса, в прошлом 
году его было заготовлено не более 1 тон
ны на корову. Правда, имелось еще 60 
центнеров картофеля и 10 центнеров кон̂  
центратов, но эти корма давались только 
слабым коровам и первотелкам.

Если бы на фермах круглый год был 
обильный запас необходимых кормов,̂  вы
ше был бы удой и в пастбищный период.

В повышении продуктивности скота 
колхозный пастух заинтересован не менее, 
чем доярки и заведующи!! фермой. Чем 
больше будет надо'ено молока, тем больше 
будет и доход, тем ценнее будет наш тру
додень, колхоз получит возможность до
срочно рассчитаться с государством по по
ставкам продуктов животноводства.

План по надою молока нашей артели 
установлен в 1.360 литров в среднем на 
фуражную корову. |Доярки взяли йбяза- 
тельство надоить от кнждО'й коровы не 
мене© 1.500 литров. Я помогаю им вы
полнить это обязательство.

Д. ГЕРТ.
пастух колхоза имени Микояна, Алексан

дровского района.
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10 лет работает скотником-пастухом 
Он постоянно проявляет заботу о дойн 
надой молока — главная забота пастуха.

Летней ночью, в три— четыре часа, 
вотные с аппетитом поедают свежую

Учет надоя молока ведется не 
писывает себе в памятную книжку. Из 
ваться надой молока.

Ежедневный ,  надой на каждую 
вдвое.

На снимке: Я. А. Воробьев — па

в колхозе «Искра», Кривошеинского района. Яков Александрович' Воробьев, 
ом стаде. Как бьг лучше накормить, напоить коров, да получить побольше

Яков Александрович выпускает коров на пастбище. При ночной прохладе жи- 
траву, слегка покрытую росой, и к наступлению жары наедаются досыта, 
только на ферме. Количество надоенного молока тов. Воробьев ежедневно за- 

его записей видно, как с начала организации ночной пастьбы стал увеличи-

корову згвеличился со времени перехода на круглосуточную пастьбу более чем

стух колхоза «Искра», Кривошеинского района.
\Фото И. Юргина.

П л о х а я  п а с т ь б а  — 
низ кие удои

Дальнейшее развитие животноводства и 
повышение его продунтивности во многом 
зависит от правильной организации паст
бищного содержания скота. Именно летом 
можно создать самые благоприятные усло
вия для повышения удоев коров, для бы
строго роста молодняка и нагула живот
ных.

Однако в ряде колхозов, входящих в зо
ну Громышевской МТС Зырянского райо
на, плохо организуют летнее пастбищное 
содержание скота. В прошлом году прав
ление колхоза имени Жданова мало уделя
ло вшгмания организации пастьбы коров. 
В результате колхоз недополучил по 350 
литров молока на каждую фуражную ко
рову.

Горькие уроки прошлого года мало че
му научили руководителей ко.лхоза. И нын
че здесь плохо организована пастьба ско
та.

Вся работа по организации летнего со
держания скота отдана на откуп животно
воду тов. Рожкову, который мало что де
лает, чтобы наладить правильную пастьбу 
скота.

Предполагалось, что новое, избранное в 
этом году, руководство колхоза с первых 
дней пастбищного периода организует 
стойлово-лагерное содержание скота, вве
дет зеленый конвейер, наладит загояную 
систему использования пастбищ. Но этого 
не произошло. Новые члены правления 
даже не побеспокоились о том, чтобы

разбить пастбища на участки-загоны, не 
создали необходимого запаса соли-лпзунца.

Круглосуточная пастьба скота не орга
низовала. Пастухи тт. Тарасов, Никитин, 
Тазловнч, Еалунс выгоняют скот рано на 
пастбище, на отдых его пригоняют обрат
но на ферму и вторично выводят скот на 
пастьбу лшпь в 4 часа дня. Разве нельзя 
было на местах пастьбы построить заго
ны, крытые навесы?

Руководите.1и колхоза, зооветспециали- 
сты редко бывают на местах пастбищ.

Среди работников животноводства пло
хо поставлена массово-политическая рабо
та. Итоги социалистического сбревнованпя 
не подводятся, опыт передовых животно
водов района, области и страны не изу
чается.

В колхозе есть все условия для того, 
чтобы организовать подкормку животных 
в ночное время, но об этом здесь даже и 
разговора не ведут.

Доярки колхоза жалуются на то, что 
правление не проявляет должной заботы 
об обеспечешш молочно-товарной фермы 
инвентарем, полотенцами, халатами, мы
лом.

Правление колхоза и специалисты дол
жны принять все меры к тому, чтобы хо
рошо организовать пастбищное содержание 
скота и добиться высокой продуктивности 
животных.

Ф. КРАСНИКОВ.

От пастуха зависит 
многое

Доярки нашего колхоза активно борют
ся за повышение надоев молока. До 1 ав
густа каждая из них надоила не меяее 
1.500 литров на каждую фуражную ко
рову. Лучшая доярка Александра Шлял- 
к-шна яадоила от каждой из своих коров 
по 1.901 литру. А такие доярки, как 
Голбан и Плаотунова, надоили от каждой 
из своих коров свыше 1.800 литров мо
лока. Доярки соревнуютея между собой за 
повышение нродуктнвноеги коров.

Сейчас все стадо находится на лагерном 
содержании.

— От тебя теперь зависят и наши ус
пехи, — говорят мне доярки.

Я и сам понимаю, какая на мне лежит 
ответственность. Пастбища у нас в колхо
зе трудные, заболоченные. Паста надо 
умеючи. Поэтому мы с помощником Генна
дием Грибановым внимательно осмотрели 
все участки, пригодные для пастьбы. 
Каждый день мы меняем участки, выби
раем новые. Я стараюсь строго соблю
дать распорядок дня,—не «по солнышку», 
как это делалось у нас раньше, а точно 
по часам. Пасем круглые сутки. Водопой 
оргаотзуем во время дойки из колодца, 
(вода подается при помощи ветродвигате
ля).

Особое внимание уделяю подкармжва- 
нию коров солью. Соль рассыпаю прямо 
на траве. Такую «соленую» траву живот
ные охотно поедают.

Я обязуюсь помочь дояркам добиться 
двухтысячного надоя моло-ка.

Ф. МЕДВЕДЕВ, 
пастух колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

С О В Е Т Ы  С П Е Ц И А Л И С Т А

Наземный способ 
силосования кормов

Наряду с основными способами силосо
вания кормов в башнях, траншеях и ямах 
в определенных условиях может Приме
няться упрощенный метод закладки сило
са Б наземные бурты. Этот способ мо
жет быть рекомендован, как дополни
тельный в тех районах, где широко рас
пространены низинные сенокосные угодья 
с высоким стоянием грунтовых вод, вслед
ствие чего невозможно копать ямы и 
траншеи. Его также можно использовать 
в хозяйствах, испытывающих недостаток 
силосных сооружений, располагающих от
даленными залесенными участками с 
естественной растительностью. В залесен
ных местах силос в буртах хорошо сохра
няется от промерзания, а выемка его из 
буртов в зимнее время производится бо
лее легко, чем из ям и траншей.

Работы Московской областной зоотехни
ческой опытной станции и Ленинград
ской .областной сельскохозяйственной 
станции, занимавшихся изучением качест
ва силоса в наземных буртах, показали, 
что при данном cnoico68 силосования меж. 
но получить вполне удовлетворительный 
и хороший силос. В буртовом силосе бы
ло найдено преобладающее количество 
полезных для еилосовання молочнокислых 
бактерий, вызывающих молочнокислое 
брожение и в результате этого длительное 
консерви|рование корма. Силос в буртах 
имеет хорошо сохранившуюся структуру, 
приятный запах и правильное соотноше
ние молочной, уксусной и масляной кис
лот.

В текущем году химической лаборато
рией Сибирского научн10-ис1Следователь- 
ского института животноводства про
ведены небольшие' исследования наземно
го силоса заготовки 1953 г. во Вьюнском 
совхозе Новосибирской области. По 
внешнему виду взятые 6 проб на
земного силоса (4 пробы взяты в 
конце февраля и 2—в мае) были зеленого 
цвета, с хорошо сохранившейся структурой 
растений и отличались приятным запахом 
печеного хлеба. Анализ показал в них от 
70 до 78 процентов воды, до 2,5 процен
та протеина, при небольшом количестве 
клетчатки (7—8 процентов). В пробах, 
взятых в феврале, содержалось большое 
количество каротина; от 52,9 до 83,9 
процента. По соотношению кислот и всем 
другим показателям силос был хорошего 
и среднего качества.

Так же как и при закладке силоса в 
ямы и траншеи, качество наземного сило
са зависит от тщательного соблюдения 
техники его приготовления. Если он зало, 
жен по всем правилам, то и в наземном 
бурте он получается хороший. При тех 
или иных отступлениях от правил это 
немедленно сказывается на качестве в 
сторону его ухудшения.

Во Вьюнском совхозе тщательно разра
ботана технология закладки наземного си
лоса, отличительной особенностью которой 
является трамбовка, «утюжка» зеленой 
массы гусеничным трактором. Трактор 
настолько сильно спрессовывает молодые 
сочные растения, что из них выделяется

сок, а это необходимое условие для быст
рого заквашивания корма. Тщатель
ная трамбовка трактором способ, 
ствует, кроме того, быстрой изоляции ра
стений от воздуха, а, следовательно, обу
славливает процесс холодного силосования 
корма, вызывающий лишь небольшие по
тери питательных веществ.

Какова же техника наземного силосо
вания? На месте, расположенном в центре 
хорошего травостоя, выбирается площадка. 
Никакой расчистке она не подвергается. 
Колышками ограничиваются размеры 
бурта; в ширину четыре метра, а,ллина 
определяетея с учетом запасов сырья и 
срока закладки не более двух дней. На 
бричках, автомашинах и тракторах под
возится зеленая масса и укладывается, 
как обыкновенное сено. После выкладки 
основания бурта на 60—80. сантиметров 
в высоту на него загоняется трактор 
ДТ-54 или HATH, который, двигаясь взад 
и вперед и перемещаясь в боковые 
стороны, уплотняет массу, и она дает 
осадку до 20—30 сантиметров. За
тем укладывается трава слоем в 40—50 
сантиметров и снова трамбуется. Так по
вторяется до тех пор, пока не будет вы
ложен бурт высотой до трех с половиной 
метров.

Когда трактору на завершаемом бурте 
смещаться в боковые стороны уже нельзя, 
он спускается вниз по бревнам, накры
тым травой.

Во Вьюнском совхозе сгоняют трактор с 
бурта иным способом. Для этого с краю 
скирды сваливают несколько возов травы 
и делают из нее покатый склон. По этому 
склону медленно заднем ходом сгоняют 
трактор. При таком способе исключена 
возможность пе|ревертывания трактора. 
Трава, по которой сошел 'гратстор, скла
дывается наверх бурта, и он завершает
ся.

После завершения получается бурт из 
зеленой травы высотой в 3,8—4 метра, 
произвольной длины.

В таком состоянии его оставляют на 
сутки для осадки, а затем укрывают зем
лей. Для этого вокруг бурта, на расстоя
ние от него в 40—50 сантиметров, де
лается загородка из жердей или хвороста 
высотой в 50—80 сантиметров. Простран
ство между загородкой и массой засы
пается землей. Бурт с боков и сверху 
укрывается дерновыми пластами и землей. 
Пласты укладываются травой к корму. 
Чтобы не было щелей,' сверху набрасы
вается рыхлая земля. Толщина стенок и 
крыши должна быть не меньше 20—25 
сантиметров. Укрывается бурт не больше 
двух дней. По ме|ре оседания бурта прово
дится подсыпка и проверка укрытия. Это 
нужно для устранения появляющихся 
трещин.

Располагаются бурты поперек господст. 
вующих ветров, в кустах, что позволяет 
создать возможно больший слой снега. За
ложенный, таким образом, силос прекрасно 
сокраняется до мая.

Бурты закладываютея, как правило, ве
сом не менее пятидесяти, и не более 130 
тонн.

Наземное силосование позволяет закла
дывать силос на болотах, поймах и в ку
старниках — в тех местах, где обыкно
венно траншейная закладка невозможна. 
При этом способе облегчается выемка си
лоса в зимнее время.

При таком силосовании в период за
тяжных дождей можно силосовать и ско
шенную траву, находящуюся под угро
зой порчи.

Л. МАШАРОВА,
зав. химической лабораторией

СибНИИЖ’а, кандидат биологических
наук.
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Заслуженный успех 
и непонятная 
небрежность
в этом году, согласно положению, ут

вержденному обкомом ДОСААФ и обкомом 
физкультуры и спорта, с 9 по 22 мая 
проводились стрелково-снайперские сорев
нования с целью пропаганды среди насе
ления стрелкового спорт.а, выявления 
сильнейших стрелков в состав сборной 
команды для участия во всероссийских 
стрелковых соревнованиях.

В положении о стрелково-снайперских 
соревнованиях говорилось о награждении 
лучших сборных стрелковых команд и 
отдельных стрелков. В положении о на
граждении указывалось, что сборная 
команда района, занявшая общее первое 
место, награждается кубком и дипломом 
neipBOH степени. Сборные команды райо
нов, занявшие 2-е и 3-е места, со'ответ- 
ственно награждаются дипломами 2 и 3 
степени.

Стрелкам, sai/явшим первые места по 
упражнениям, и паре лучших снайперов 
при1сваивается звание чемпионов области. 
Чемпионы области награждаются диплома
ми 1 степени и призом.

22 мая были закончены стрелково
снайперские соревнования. Победителем 
соревнований вышла сборная команда Ки. 
ровского района г. Томска. Первые места 
по отдельным упражнениям заняли стрел
ки тт. Фефеюв, Цыговас, Пантелиади, 
Басова, Краснова, Смирнов и Покровский.

Томская сборная команда ДОСААФ вош
ла в число передовых по РСФСР и поду
чила право участвова-ть во всероссийских 
стрелковых соревнованиях.

На всероссийских стрелковых соревно
ваниях томская Сборная команда заняла 
пятое место. Стрелку В. Фефелову при
своено звание чемпиона РСФСР 1954 года 
по стрельбе из боевой винтовки. Стрелки 
Сапожников и Ершов награждены ценны
ми призами.

Но в Томске о награждении наших 
стрелков шкто и не думает, хотя идет 
уже третий месяц поел© соревнований. По 
этому вопросу не раз обращались в обла
стной ко.митет физкультуры и спорта, но 
безрезультатно. Когда же кончится, нако
нец, эта волокита?

И. спицын,
судья второй каргории.

Не заботятся 
о заготовке 
картофеля и овощей
Тегульдетский райпотребсоюз должен в 

текущем году заготовить значительное 
количество картофеля и овощей. Урожай в 
этом году обещает быть богатым, и рай
потребсоюз имеет все воз.чожности заго
товить до 400 тонн картофеля, не менее 
10 тонн овощей, много ягод и грибов. 
Но работники райпотребсоюза нр заботят
ся о заготовках картофеля и овощей. 
Имеющиеся в районе овощехранили
ща могут обеспечить хранение только по
ловины потребного количества картофеля 
и овощей, но и эти помещения нужно ре
монтировать.

Поделка тары для перевозки овощей и 
дикорастущих идет крайне медленно, ее 
завоз также не организован

Б. ДАЛЕКИЙ.

Создать постоянную
строительную
бригаду
После укрупнения нашего колхоза объ

ем строительных работ значительно воз
рос. Строительная бригада, которой я ру
ковожу, в перцый же год после объедине
ния мелких артелей построила телятник п 
скотный двор на 120 голов каждый. Ceib 
час почти весь общественный продуктив
ный скот содержится в добротных, хорошо 
оборудованных помещениях.

Наша строительная бригада небольшая, 
в нее входят плотники Михайлов, Даку- 
ста, Деснивов п пилорамщив Андрей Гер
ман. Правление каждой весной выделяет 
нам по 10—12 человек лодсобных рабо
чих. Они подвозят и кантуют лес, выпол
няют различные земляные работы.

Раньше строительство подвигалось мед
ленно, потому что пиломатериалы готови
лись вручную. Теперь у нас имеются своя 
электростанция и пилорама. В прошлом 
году за семь ме-сяцев мы смогли построить 
типовой скотный двор на 120 мест и во
донапорную башню.

На текущий год общее собрание колхоз
ников утвердило обширный план строи
тельных работ. Нужно построить коров
ник, свинарник, цтачнив, отремонтиро
вать некоторые помещения. Для этого за
готовлено 700 кубометров леса.

СтронтельстВ'О в колхоз© могло бы итти 
быстрее, если бы правление создало по
стоянную бригаду. Сейчас члены бригады 
нередко переводятся на другае работы, а 
иногда вся бригада снимается со строи
тельства. Постоянная строительная брига
да в колхозе необходима.

И. РЕДЬКИН,
бригадир строительной бригады колхоза 

«1 Мая», Александровского района.

Назревший
вопрос

Поезд на Бийск со станции Томск-1 от
правляется в 2 часа 40 минут ночи.

Я собрался ехать этим поездом и решил 
вызвать такси. Диспетчер автцбазы тов. 
Иванова ответила:

— На линии только две машины и те 
ходят до двух часов ночи. Заявку при
нять не могу.

Нельзя доехать на вокзал на такси, но 
есть трамвай. К сожалению, последний 
трамвай уходит с Томск-1 в 1 час 30 ми
нут. На мой вопрос, что же делать, дис
петчер трамвайного треста ответила; «Об 
этом думайте сами». Пришлось итти пеш
ком.

Нужно упорядочить работу городского 
транспорта в ночное время.

Н. ХОВАХ.

Упорядочить работу 
лодочной 

переправы
Лодочная переправа через реку Томь в 

районе электростанции является, пожа
луй, основным пунктом переправы томи
чей в Дачный городок и на огороды. Пе
реправа находится в ведении артели «За
ря». Но правление артели мало беспо
коится об улучшении работы переправы. 
Причальные мостки не оборудованы, и 
пассажиры рискуют упасть в воду. Лод
ки протекают. Работники переправы за
гружают лодки до последней возможности, 
нарушают правила безопасности. Спаса
тельных средств лодки не имеют.

Лодки курсируют нерегулярно. Допу
скаются вопиющие беспорядки.

Так. например, 25 июля, в выходной 
день, люди на левом берегу ожидали 
лодок более пяти часов. Лодки в это вре
мя несло по течению, так как мотор бук
сира оказался неисправным. Не трудно 
представить, какой опасности подверга
лись люди. С большим трудом пассажиры 
причалили к берегу, используя вместо ве
сел все, что было можно.

Руководители переправы и правление 
артели «Заря» (председатель правления 
тов. Клестов) должны, наконец, навести 
порядок на переправе, отремшгтировать 
лодки, снабдить их спасательными с|редст. 
вами. Д. ТОРОПОВ.

Артели „Культспорт*‘ 
нужно улучшить 

качество чемоданов
— Покажите чемодан, — просит поку

патель продавца магазина промышленных 
товаров.

Внимательно осмотрев чемодан, иокупа- 
тель возвращает его обратно и просит по
казать другой. Но и другой чемодаи тоже 
непрочен. Даже ремешок, которым подтя
нута крышка, выпал п лелшт в чемодане, 
как запасная часть.

Производит такие чемоданы томская ар
тель «Культспорт». Спрапшвается, кому 
нужен такой брак, и как он попадает в 
магазин?

А. НИЗАМУТДИНОВ.

Приемны е экзам ены  в библиотечном  техникум е
в библиотечном техникуме проходят 

приемные экзамены. КлУбное отделение в 
этом году впервые будет готовить руково
дящих работников для культурно-проеве- 
титедьвых учреждений со сроком обуче
ния полтора года. На это отделение при
нимаются юноши ж девушки со средним 
образованием.

Допущено в экзаменам 60 человек. Пер
вые экзамены по литературе (письменно 
и устно) по'казали прочные знания выпу- 
евнийов средних штол.

На бйблиотечное отделение будет приня
то .30 человек, окончивших оемилетнюю 
школу.

IMIIIIIIIII----------- -̂------------------

С П О Р Т

Томская команда городошников—чемпион РСФСР 
по второй группе

В г. Курске закончились соревнования 
по городкам на первенство РСФСР по вто
рой групп©. В соревнованиях нривимала 
участи© команда городошников томсконо 
до1бровольного спортивного общества

«Шахтер» (электромеханичестай зз'Вод). 
Томичи Bice 13 встреч провели без пора
жении, и заняли первое место. Команде 
спортобщества «Шахтер» вручен вымпел 
победителя и присвоено звание чемииона 
РСФСР по второй групп©.

Летняя спартакиада коллективов промышленных 
предприятий г. Томска *

в г. Томске на стадион© «Динамо» на
чалась летняя спартакиада спортивных 
колл1ективов промышленных предприятий 
города Томска. В спартакиаде принимают 
участи© 11 спортивных коллективов, в 
том чи:сде электромеханическото и по-д- 
шинншеового заводов, лесопереналочного 
комбината, фабрики «Сибирь» и другие.

В прощ)ажму соревнований входят: .лег
кая атлетика, плаванье, велогонки, во
лейбол и горояки. В де-рвые два дня спар
такиады были проведены: бег на 100, 
400 и 800 метров, толкание'* ядра, мета
ние диека, прыжки в высоту и-, длину, 
эстафета 4X100 метров, встречи волей
больных и городошных команд.
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jy Новое доказательство доверия
Немецкая демократическая печать 
о решении Совета Министров СССР

БЕРЛИН. 7 августа. (ТАСС). Барлин- 
iSKHe демократические газеты публикуют 
сегодня сообщение о решении Советского 
правительства отменить приказы Совет
ской Военной Администрации и Совет
ской Контрольной Комиссии в Германии, 
изданные за период с 1945 по 1953 год 
по вопросам, касающимся политической, 
экономической и культурной жизни ГДР.

Газета «Трибюне» поместила это сооб
щение под заголовком: «Новое доказа
тельство доверия».

В демократических газетах опублико. 
вано также сообщение ведомства печати 
при премьер-министре Германской Демо
кратической Республики, в котором гово
рится, что посол СССР в Германской Де
мократической Республике и Верховный

кО'Мнссар СССР в Германии Г. М. Пушкин 
посетил премьер-министра Германской Де
мократической Республики Отто Гротеволя 
и сообщил ему, что аппарат Верховного 
комиссара СССР в Германии переведен из 
Карлсхорста в здание посольства СССР 
на Унтер дея Линден. В сообщении ука
зывается, что служебные здания в Карлс- 
хорсте, а также освобождающиеся жи
лые дома, которые до настоящего времени 
были заняты аппаратом Верховного ко
миссара С(Х!Р в Ге(рмании, будут переда
ны правительству Германской Демократи
ческой Республики.

Премьер-министр Отто Гротеволь выра
зил по этому случаю благодарность пра
вительства Германской Демократической 
Республики.

Население ГДР выражает благодарность 
правительству СССР

БЕРЛИН, 8 августа. (ТАСС). Решение 
Советского правительства об отмене при
казов Советской Военной Администрации и 
Советской Контрольной Комиссии в Герма- 
нш всчщечено населением ГДР с большим 
удовлетворением. Вчера на многих бер
линских предприятиях состоялись в связи 
с этим митинги и беседы.

В резолюции, принятой на митинге ра

бочих и служащих крупнейшего берлин
ского трансформаторного завода имени 
Карла Либкнехта, в частности, говорится: 

В то время как Советское правительство 
относится к нашему государству, как к 
с̂ шереяной нации, американские оккупан
ты и их западногерманские квислинги ли
шили наших сестер и братьев в Западной 
Германии элементарных жизненных прав.

„И дея коллективной б е зо п а с н о с ти  в Европе  
нахо д и т сам ое го р я ч е е  одобрение*'

Ш
Ш\7

БУХАРЕСТ, 7 августа. (ТАСС). Румын
ская печать широко комментирует сегод
ня заявление Советского правительства о 
созыве совещания мини1Стров иностранных 
дел четырех держав.

Новое советское предложение, пишет 
газета «Скыятейя», является еще одним 
красноречивым доказательством того, что 
Советский Союз ни' на миг не прекращает 
своих усилий в борьбе за ослабление меж
дународной напряженности, за развитие 
успеха Женевского оовещаяия путем за
ключения новых соглашений, которые 
обеспечили бы коллективную безопасность 
в Европе. В нашей стране идея коллек
тивной безопасности в Европе находит 
самое горячее одобрение, ибо она отвечает 
жизненным интересам румынского народа.

«Народы мира, — пишет газета «Ро-

мыниа либера», — уверены в том, что 
третью мировую войну, которую готовят 
теперь агрессивные круги США и их со
общники, можно и нужно избежать. По
этому усилия Советского Союза в деле 
создания системы коллективной безопасно
сти в Европе пользуются самой широкой 
поддержкой во всем мире. Предложенная 
Советским Союзом система коллективной 
безопасности в Европе имеет особое досто
инство, помимо того, что она основывает
ся на сосуществовании' и сотрудничестве 
всех европейских стран, независимо от их 
общественного и политического строя, соз
дание такой системы открыло бы путь к 
разрешению германского вопроса в духе 
создания единой, миролюбивой и демокра
тической Германии, которая явилась бы 
гарантией мира в Европе.

За дальнейшее ослабление международной 
напряженности!

ПРАГА, 7 августа. (ТАСС). Заявление 
Советского правительства о созыве сове
щания четырех держав было с живейшим 
интересом встречено всей чехослошадкой 
печатью и общественностью. Горячо одоб
ряя идею созыва такого совещания, газе
та «Руде право» пишет в редакционной 
статье:

«То, что Советское правительство вновь 
обращается к западным державам с пред- 
ложеиием встретиться, является еще од
ним доказательством неустанных усилий 
Советского Союза, направленн1ых на укре
пление мира в Европе. Встреча предста
вителей четырех держав, несомненно, под
готовила бы почву для успешного хода

совещания 'всех заинтересованных стран 
по вопросу обеспечения коллективной 
безопасности в Европе».

Наш народ, указывает далее «Руде 
право», который непосредственно заинте
ресован в том, чтобы в Европе была соз
дана система коллективной безопасности, 
приветствует инициативу Советского пра
вительства о созыве совещания министров 
иностранных дел четырех держав. Он ви
дит в ней прежде всего стремление Со
ветского Союза сделать все для скорейше
го разрешения всех европейских проблем, 
для ослабления международной напряжен
ности и укрепления мира во всем мире.

В интересах ослабления международной напряженности
МОНТЕВИДЕО. 7 августа. (ТАСС). 

Уругвайская газета «Хустисиа», касаясь 
заявления Советского правительства пра
вительствам Франции, Великобритании и 
США, в котором предлагается созыв в 
августе или сентябре совещания четырех 
держав для подготовки совещания евро
пейских стран по вопросам коллективной 
безопасности в Европе, подчеркивает, что

советская инициатива может привести «к 
коренному разрешению вопросов мира и 
безопасности в Европе и к воссоединению 
Германии и превращению ее в мирное де
мократическое государство...

Новое советское предложение открывает 
пгирокие перспективы для ослаблеиия 
международной напряженности».

,Для советсного народа самое главное— это мир*
Профсоюзный деятель Уругвая о Советском Союзе

МОНТЕВИДЕО, 7 августа. (ТАСС). Га
зета «Хустисиа» опубликовала заявление 
профсоюзного лидера Уругвая Росарио 
Пьетрароа, присутствовавшего в качестве 
гостя на XI съезде советских профсоюзов. 
Пьетрароа указывает в заявлении, что он 
побывал на заводах Москвы, Сталинграда 
и Ростова, в колхозах и совхозах, детских 
яслях, дворцах культуры, в пионерских 
лагерях, домах отдыха, посетил метро, ма- 
г^ины, театры и кино. «Когда я проехал 
по кашлу Волга-Дон, — говорится в 
заявлении, — я лучше, чем раньше, по
нял, почему империалисты не хотят, что
бы рабочие капиталистических стран

узнали правду о действительном положе
нии советских трудящихся». Пьетрароа 
отмечает, что во время своего пребывания 
в СССР он смог убедиться в том, что со
ветский народ — это веселые, сердечные, 
уверенные в своем будущем люди.

Пьетрароа подробно рассказывает в 
своем заявлении о росте материального и 
культурного уровня советских людей.

Побывав в Советском Союзе, подчерки
вает Пьетрароа, я убедился в том, что 
для советского народа самое главное — 
это мир. Всюду советские люди проявля
ют стремление отстоять мир.

Деятельность института по изучению 
Советского Союза в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 8 августа. (ТАСС). Газета 
«Вапаа сана» опубликовала корреспонден
цию о финском HHCTHTjTe по изучению 
Советского Союза. Газета отмечает боль
шую работу, проводимую институтом в
деле ознакомления финских граждан с
жизнью в Советском Союзе; институт рас
полагает богатой библиотекой, состоящей 
из 20 тысяч томов произведений совет- 
С1’.их и русских писателей.

Институт готовит к издапию новый 
финско-русский словарь из 70—80 тысяч 
слов, а также ряд книг о развитии науки 
и культуры в Советском Союзе.

В заключение газета отмечает, что «ин
ститут играет большую роль в деле раз
вития культурных отношений между обеи
ми странами и поэтому государству следо
вало бы, наконец, создать для его работы 
таме условия, каких он заслуживает».

Н ар о д  И нд о нези и  тр е б у е т  ликвидации 
го л л а н д ско -и н д о н е зи й ско го  со ю за

ДЖАКАРТА, 8 августа (ТАСС). Как 
передает агентство Ангара, в главном го
роде южного Целебеса Макаосаре по при
зыву Всеиндонезийского координационного 
комитета, представляющего 32 партии и 
профсоюзные организации, был проведен 
митинг под лозунгом — за полное искоре
нение колониализма.

В принятой на митинге .резолюции 
выдвигается требование немедленной
ликвидации голландско-индонезийского
союза и отмены привилегий колонизато
ров.

В Сурабае также состоялся митинг, в 
EOTOipoM приняло участие более 20 ты
сяч человек. Митинг был созван по при
зыву коммунистической пар'гии, индоне
зийского мусульманского союза и партии 
«Великая Индонезия».

Участники митинга единодушно при
няли резолюцию, в которой также потре
бовали, чтобы правительство немедленно 
ликвидировало голландско-индонезий
ский союз и привилегии империалистов в 
Индонезии.

Избрание депутатов во Всекитайское собрание 
народных представителей

ПЕКИН, 7 августа. (ТАСС). В конце 
июля ж в начале августа в городах Урум
чи (Синьцзян) и Хухэ-Хоте (Внутренняя 
Монголия) состоялись сессии собраний 
народных представителей провинции 
Синьцзян ж- автономного района Внутрен
няя Монголия.

В столицы Синьцзяна и Внутренней 
Монголии съехались народные депутаты, 
чтобы обсудить проект конституции КНР, 
определить задачи дальнейшего развития

экономики и культуры районов и избрать 
достойных кандидатов во Всекитайское 
собрание народных представителей.

Тайным голосованием был избран 21 
депутат от Синьцзяна во Всекитайское 
собрание народных представителей. Среди 
избранных — три женщины.

Собрание народных представителей ав
тономного района Внутренняя Монголия 
избрало 13 депутатов, в том числе — 
шесть представителей малых народностей.

Успехи текстильной промышленности Болгарии
СОФИЯ, 8 августа (ТАСС). За годы, 

народной власти болгарская текстильная 
промышленность добилась больших успе
хов — были построены и введены в дей
ствие крупные текстильные предпри
ятия: фабрики «Балкан», «Марица» и 
имени Тельмана.

Как сообщает Болгарское телеграфное 
агентство, производство текстильных из
делий возросло за эти годы в несколько 
раз. В 1953 году хлопчатобумажных тка
ней было выпущено на 80 млн. метров 
больше, чем в 1939 году, шелковых тка
ней — на 3 миллиона метров и шерстя
ных тканей вдвое больше, чем в 1939

г. Только за второй квартал текущего 
года было выпущено столько хлопчатобу
мажных тканей, сколько выпустили все 
хлопчатобумажные фабрики страны за 
весь 1939 год.

Непрерывно расширяется ассортимент 
тканей, повышается их качество.

К концу второй пятилетки производ
ство хлопчатобумажных тканей по срав
нению с 1952 годом увеличивается на 
34,7 процента, т. е. в четыре раза пре
высит уровень 1939 года, а шерстяных 
тканей — на 52 процента, в три раза 
больше, чем в 1939 году.

Протест Эренбурга против произвола 
чилийских властей

БУЭНОС-АЙРЕС. 7 августа. (ТАСС). По 
сообщению, полученному по телефону из 
Чили, советский писатель И. Г. Эрен- 
бург настойчиво требует от чилийских 
властей объяснения причин возмути
тельного обращения с ним, а также воз
вращения отнятых у него полицией до
кументов о награждении международной 
Сталивскей премией мира Пабло Неруда.

Директор по делам расследований чи
лийской полиции Луис Монхе сообщил 
министру внутренних дел Чили Парра, 
что все документы возвращены И. Г. Эрен- 
бургу, за исключением диплома о наг
раждении Пабло Неруда, который не воз
вращен, потому что «еще не переведен на 
испанский язык».

„Германия принадлежит немецкому народу^
Мужественное выступление западногерманских патриотов

БЕРЛИН, 7 августа. (ТАСС). Утром 
5 августа в западногерманском пô pтовoм 
городе Бремерхафене 600 полицейских 
оцепили ряд домов, предназначенных для 
передачи американским властям, и пы
тались силой выселить жителей из их 
квартир. Когда об этом стало известно в 
порту, четыре тысячи рабочих направи
лись к реквизируемым домам и потребова
ли отмены реквизиции и нажазашгя по
лицейских, допустивших насилие по отно
шению к жителям этих домов. Попытки 
полиции разогнать рабочих не имели ус
пеха.

6 августа в район инцидента был при
слал большой наряд полиции, вооружен
ный резиновыми дубинками, брандспойта
ми и карабинами. Полицейские напали 
на безоружных рабочих, пустив в ход ду
бинки.

Однако, несмотря на полицейский тер
рор, городским властям до сих пор не уда
лось выселить ни одной семьи.

В адрес жителей района «Блинк», где 
находятся подлежащие реквизиции дома, 
поступают со всех концов Германии теле
граммы, в которых, выражается солидар
ность с патриотами Бремерхафена.

В письме секретариата Демократическо
го женского союза Германии жителям 
«Блинка» говорится, что миллионы жен
щин ГДР поддерживают патриотическое 
выступление рабочих Бремерхафена.

7 августа Национальный совет Нацио
нального фронта демократической Герма
нии обратился по радио к жителям Бре
мерхафена со следующим приветствием:

Весь немецкий народ следит за вашим 
решительным и мужественным сопротив
лением...

Встав на защиту своих прав, вы даете 
пример всему нашему народу. Германия 
принадлежит немецкому народу, и наши 
жизненные вопросы мы должны решать 
сами!

Полицейский террор в Западной Германии
БЕРЛИН, 7 августа (ТАСС). Как пере

дает агентство АДН. власти земли Шлез
виг-Гольштейн (Западная Германия) в по
следние дни провели обыски в квартирах 
членов и работников коммунистической 
партии Германии, а также в помещениях 
партии. При этом были конфискованы ма
териалы к предстоящим выборам, типо
графские материалы и станки.

(Ьганизация ЕПГ земли Шлезвиг- 
Гольштейн заявила решительный протест 
против этого предвыборного террора. В 
протесте, в частности, говорится: «Прави
тельство земли Шлезвиг-Гольштейн пока
зало тем самым, как оно понимает «сво
бодные выборы». Напуганное результата
ми выборов в земле Северный Рейн-Вест- 
фалия, когда христианско-демократиче
ский союз потерял миллион голосов изби
рателей, а ЕПГ. напротив, получила 35

США игнорируют требование мировой общественности
ШАНХАЙ, 7 августа. (ТАСС). По со

общениям из Токио, американский посол 
в Японии Аллисон, отвечая на письмо 
группы губернаторов префектур острова 
Еюсю (Япония), требовавших прекраще
ния Соединенными Штатами испытаний 
водо'родных бомб в ■ Тихом океане, заявил, 
что США будут продолжать эти испытания.

Еак видно из заявления Аллисона, США 
намерены игнорировать ч1Ребование япон
ского народа, как ,и всей мировой общест. 
венности, о запрещении испытаний водо
родных бРмб, в результате которых насе
ление ряда островов Тихого океана по
несло большие жертвы.

„Беспокойство в Вашингтоне'*
Газета »Свенска дагбладет* о реакции в США 

на заявление Советского правительства
СТОЕГОЛЬМ, 7 августа. (ТАСС). Еом- 

ментируя заявление Советского прави
тельства правительствам Франции, Вели
кобритании и США, в котором предлагает
ся созыв совещания четырех держав для 
подготовки совещания по вопросам кол
лективной безопасности в Ев|ропе, газета 
«Свенска дал-бладет» в сообщении своего 
корреспондента из Нью-Йорка подчерки
вает «беспокойство в Вашингтоне» в свя
зи с заявлением Советского правитель
ства.

«Чрезвычайно холодный прием, ока
занный офидиальными кругами Вашинг. 
тона но'вым предложениям Советского 
Союза о совещании великих держав по 
вопросу о европейской безопасности, не 
может скрыть, — подчеркивает коррес
пондент, —' беспокойство, которое там ис.; 
пьпывают, опасаясь того влияния, какое 
русское заявление может оказать на об
щественное мнение Западной Европы и в 
особенности Франции».

ПРЕКРАЩЕНИЕ ОГНЯ В ЛАОСЕ И КАМБОДЖЕ
ПАРИЖ, 7 августа. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс, сегодня в 
8 час. утра по местному времени в Лаосе 
прекратились военные действия. Огонь

прекращен также в Еамбодже, 
ные действия йфекратились в 
по местному времени.

где воен- 
7 ч. утра

„Т ю э к а н с а н  с а н о м а т“ о подозрительном  „ и н т е р е с е "  
а м е р и ка н с ки х  дипломатов к С е в е р н о й  Ф инляндии

ХЕЛЬСИНЕИ. 7 августа. (ТАСС). «Тюэ
кансан саномат». сообщает о поездке по 
Северной Финляндии американского воен
но-воздушного атташе. Газета пишет:

«Год—два тому назад военно-воздушный 
атташе США пытался тайно приблизить
ся к аэродрому «Еаухзва», но благодаря 
бдительности людей дело было предано 
гласности.

Теперь сочли более разумным сделать 
такую разведывательную деятельность 
открытой. 3 августа военно-воздушный 
атташе США прибыл в сопровождении

своих офицеров на американском военном 
самолете в Васа, откуда его повезли на 
автомашине на финский военный аэро
дром, который в настоящее время рас
ширяется. ФийсЕие солдаты, вооруженные 
автоматами, охраняли самолет. Америка
нец спокойно изучал оборудование аэро
дрома — строящиеся радарные установки 
и т. д. При этом финские офицеры явля
лись его послушными проводниками при 
ознакомлении с военными тайнами нашей 
страны».

-□ □ □-

Блестящая победа советских парашютистов
Чемпион мира по парашютному спорту на 1954 год— 

советский спортсмен И. Федчищин
СЕНТ-ЯН (Франция), 7 августа. (ТАСС). 

Вчера закончился розыгрыш первенства 
мира по парашютному спорту, в кото
ром участвовали спортсмены 7 стран: 
Франции, СССР, Чехословакии, Англии, 
Италии, США и Югославии. Еаждая 
национальная команда состояла из пя
ти парашютистов. Только США были 
представлены одним спортсменом.

В ходе соревнований выявилось пре
восходство советских парашютистов и их 
замечательное махягерство. Уже после вы
полнения первого упражнения печать и 
французские спортивные круги отметили 
исключительное самообладание советских 
спортсменов, их мастерство, слаженность 
команды и высокую дисциплинирован
ность всех ее членов.

В результате соревнований первое 
командное место завоевали советские 
спортсмены, набравшие 1.861,5 очка из 
2.100 возможных. Второе командное ме
сто заняли парашютисты Чехословакии— 
1.598,5 очка: На третьем месте команда 
Франции — 1.487 очков.

В личном первенстве первое место я 
звание чемпиона мира на 1954 год завое
вал советский парашютист заслуженный 
мастер спорта И. Федчишин. Из 700 воз
можных очков он набрал 672. Второе ме
сто завоевал советский парашютист ма
стер спорта В. Марюткин — 610,5 очка. 
На третьем месте французский спортсмен 
Шазак — 582,5 очка. На четвертом —̂ 
советский спортсмен Еосинов.

В розыгрыше первенства мира приняли 
также участие две женщины—советская 
спортсменка В. (Селиверстова и известная 
французская спо|ртсменка Моника Ларош. 
В этом соревновании выявились большие 
преимущества советской парашютистки, 
занявшей среди Bicex участников сО|ревно- 
ваний .9 место и опередившей Монику 
Ларош на̂  139,5 очка. Ларош оказалась 
на 19 месте.

Соревнования показали большой рост 
спортивного мастерства молодых парашю
тистов Чехословакии, завоевавших 2-е 
место в командном первенстве.

тысяч новых ГО.ГОСОВ, оно начало дей
ствовать полицейскими методами, дабы 
помешать избирателям принять свободное 
решение».

БЕРЛИН. 7 августа, (ТАСЮ). По сооб
щению агентства АДН, вчера в Эссене был 
арестован первый секретарь правления 
ЕПГ земли Северный Рейн-Вестфалия 
Йозеф Ледвон. Секретариат правления 
ЕПГ опубликовал заявление, в котором в 
частности, говорится:

«Путем террора и запугивания Адена
уэр намерен бороться с возрастающей 
оппозицией против его роковой политики, 
однако это ему не удастся».

Секретариат правления ЕПГ призывал 
всех трудящихся бороться в защиту своих 
прав, против произвола властей, за осво
бождение Йозефа Ледвона.

Высшая награда Международной авиационной 
федерации присуждена советскому 

планеристу В. Ильченко
ЛОНДОН, 7 августа. (ТАСС). В Лондоне 

закончились заседания планерной ко-мис- 
сии Международной авиационной федера
ции. В работе планерной комиссии при
няли участие иредстав1ители советского 
планерного спорта В. Ильченко и 
П. Турчин. Решением комиссии высшая 
награда Международной авиационной фе
дерации за выдающиеся достижения в об
ласти безмоторного полета за 1953 год — 
медаль Лилиенталя — присуждена совет

скому планеристу В. Ильченко. В. Иль
ченко т̂аановил мировой рекорд дально
сти полета на двухместном планере, про
летев без посадки расстояние в 829 км 
822 метра от Москвы до Сталинграда.

Ероме того, советские планеристы при
сутствовали в качестве наблюдателей на 
конгрессе международной научно-техни
ческой планерной организации и на чем
пионате мира По планерному слорту.

XII всемирные студенческие игры
БУДАПЕШТ, 8 ажгуста, (ТАСС). Сегод

ня заканчиваются XII всем’ирные студен
ческие игры. Выявились победите.щ по 
отдельным ©идам спорта.

Советские гимнастки в командном заче
те завоевали первое место, набрав 
454,55 балла. На втором месте команда 
Венгрии, на третьем — Румынии.

Абсолютной чемпио'Нкой студенческих 
игр по гимнастике стала студентка Ле
нинградского института точной механики 
и оптики Тамара Манина. На втором ме
сте — венгерка Таш и на третьем — 
Людмила Егорова ((ЮСР).

Советские спортсменки получили в со

ревнованиях по гимнастике 26 золотых, 
19 серебряных и 3 бронзовые медали.

Продолжаются соревнования по легкой 
атлетике. Вчера еще в двух видах пер- 
венство завоевали советские спортсмены. 
Метательница диска БеглякОва показала 
лучший результат — 45,36 метра. В 
мужской эстафете 4X100 метров коман
да СССР, выступавшая в составе Токаре
ва, Рябо'ва, Санадзе и Бартенева, закончи
ла эстафету со временем 41,1 секунды. 
Это лучший результат на всемирных сту
денческих летних играх.

Вчера закончились соревнования бас
кетбольных команд. Советские баскетболи
стки заняли второе место, а баскетболи
сты — третье место.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии
10 августа — «Марица».

Начало вечерних С1^ктаклей в 8 ча
сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 10 ав

густа — «Ошибка Карла Швалька». 
Сеансы: 11-30, 1-20. 3-10, 5. 6-50,
8-40, 10-30.

Для детей демонстрируется фильм 
«Майская ночь или утопленница».

Начало сеанса в 9 часов 30  минут 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 ав
густа. Большой зал — «Об этом забы
вать нельзя». Сеансы: 11. 1, 3, 5, 7, 9, 
11.

Малый зал — «Суд чести». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30. 6-30, 8-30, 10-30.
Для детей — «Киносборник №  32». 
Сеансы: 12-30, 2-30.

Томскому мясопромышленному тре
сту требуется •  секретарь-машинистка. 
Обрадаться: г. • Томск, улица Пушкина, 
6. 3 — 3

Швейной фабрике №  5 требуются на 
постоянную работу: швеи в цех массо
вого пошива, разнорабочие (мужчины), 
табельщица, заведующий складом.

Детскому саду фабрики требуются: 
ночная няня и помощник повара.

Обращаться; г. Томск. Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров.

Томской кондитерской фабрике «Крас
ная звезда» требуются на постоянную 
работу: слесари, рабочие в цехи, пиль
щик на пилораму, кочегары, шофер, 
грузчики, нормировщик в механиче
ский цех.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5. 2 — 2

Томской лесоустроительной экспеди
ции срочно требуется радист.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 25-58.

Куйбышевскому райпромкомбинату 
требуется заведующий материальным 
складом.

Обращаться: г. Томск, переулок Пле
ханова, 8. 2 — 2

Требуются на временную работу 
плотники и рабочие.

Обращаться: г. Томск, горисполком, 
2-й этаж, комната 35, с 12 часов до 
2 часов дня. 2 — 1

Требуются: начальник сапожного це
ха, шофер, слесарь по .отоплению (с
предоставлением жилплощади) и сле
сарь-электрик.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, протезный завод, к директору.

Требуются: инженер, прорабы, десят
ники, плотники, столяры, каменщики, 
печники, штукатуры, маляры, кровель
щики, стекольщики, конопатчики, груз
чики, возчики. Квалифицированные ра
ботники обеспечиваются квартирами.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4, ремонтно-строительная контора 
Вокзального района.

2 — 2

Томскому госуниверситету срочно 
требуются на постоянную работу: сек
ретарь-машинистка, уборщицы, кровель
щики, каменщики, печники, комендан
ты.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3.

2 — 1

Самусьскому заводу срочно требзчот^ 
ся на постоянную работу на заводе: на
чальник кислородной станции, аппарат
чики, газификаторы, токари, слесари, 
плотники, столяры, печники, электро
монтеры.

Обращаться: Самусьский завод, отдел 
кадров. 2 —2

Срочно требуются комнаты для слу
шателей высших инженерных курсов 
Министерства угольной промышленно
сти. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 82, деканат ВИК, телефон 45-97.

3 — 1

Томский техникум железнодорожного' 
транспорта арендует комнаты для уча
щихся, условия по договору. С предло
жением обращаться: ст. Томск-П, улица 
Старо-Деповская, 101. 2 — 2

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ. 
37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-48, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и

бухгалтерии в .отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии.....  ' - ----------

Грщ Дериш Анатолий Александро
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Сталина, 10, кв. 16, возбуждает дело о 
расторжении брака о гр-кой Дериш Ан
тониной Захаровной, проживающей в 
г. Томске, улица Старо-Деповская, 15.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального' 
района г. Томска.HdilUlrld I. Хишелл.

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни —. 
31-47, отдела информации — 37-33. зам. зав. издательством — 37-75. 
— 37-72.
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